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Diputados aprueban 
fusionar Secretaría 
del Trabajo y 
Desarrollo Económico

Enloquece la 
oposición 
quieren correr 
al gobernador a3 a3

Se casa la primera 
pareja de mujeres 
en Nayarit y lo 
sellan con beso

Continúa el 
proceso por 
pensión 
alimenticia 
contra “Lobo” 
Valenzuela   a9 a6
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17 mil 739 mdp será el 
presupuesto para Nayarit 
en 2015: Siller Cárdenas Roberto 

Sandoval 
inicia gira 
por la sierra 
de la Yesca 
de 3 días 

a9 

*Ahora si habrá dinero en las arcas 

*Señaló que representa un 
once por ciento de aumento 
con respecto a este año, será 
el presupuesto que ejerzan 
durante el ejercicio fiscal 
2015,  los Poderes Ejecutivo, 
Legislativo y Judicial en 
Nayarit,
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 “En el Apocalipsis, los muertos 
resucitan; en México, votan”. 

Algo debe estar planeándose. Seguramente 
existe una estrategia. Lo que no queda 
claro es ¿cuál es el rumbo? ¿Qué finalidad 
persiguen? ¿Saben lo que están haciendo? 
¿le conviene a quien se supone les dicta 
las reglas económicas, políticas y hasta los 
renglones que corresponden a lo social, que 
se llegue a extremos en los que la población 
puede reaccionar de formas que ya se tienen 
en los registros de la historia nacional? Porque 
está la indignación por la inseguridad, por lo 
sucedido en Ayotzinapa, por lo de Tlatlaya, 
por la lucha que de nuevo emprenden en 
Atenco, por las violaciones y ejecuciones del 
Ejército, por la permanencia y florecimiento del 
narco; pero también en el renglón económico 
se está llevando a quienes dedican la mayor 
parte de su tiempo en trabajar a grados de 
insatisfacción y rechazo al gobierno que no 
se veían desde hace varias décadas.

Apenas entró noviembre y el cilindro de 
gas, el de 20 kilos, que es el que consumen 
en las zonas urbanas más pobres, pero que 
es también el combustible que llega a muchos 
poblados en donde la costumbre sigue siendo 
la misma, no hay tanques estacionarios, se 
mide muy bien y se controla como se gasta, 
por lo que no dudan las amas de casa en 
encolerizarse cuando no rinde lo suficiente 
sabedoras que no les están dando el peso 
completo, y ya se tiene que pagar una suma 
que significa la percepción de casi 4 salarios 
mínimos. Para quienes ganan dos o tres, que 
es lo que más presumen los de la Secretaría 
del Trabajo como promedio de los de más bajo 
sueldo, esa erogación significa que lo que 
perciben por dos días. Si a eso se le suma 
el aumento de transporte que ya no pueden 
detener, el encarecimiento de los productos 
y los alimentos, la irritación va creciendo.

Porque no solamente es el gas. También la 
gasolina, combustible que inexplicablemente, 
en el caso del diesel, dejó de ser económico 
ya que se consideraba fuente básica para el 
campo, para la producción, para la industria, 
para los barcos pesqueros y cuesta casi lo 
mismo que la Premium, que la que utilizan 
para los vehículos más lujosos. Diesel, 13.83 
por litro; Premiun, 14 pesos por litro. ¿Qué 
pueden hacer lo que utilizan este producto 
para sus labores? Además está el saqueo 
que están haciéndole a todos los bolsillos 
de los mexicanos incrementando no solo 
las tarifas de energía eléctrica, sino a través 
de la alteración de medidores que resulta a 
todas luces inexplicable. Como si lo anterior 
no fuese suficiente, está el agua y el precio 
de ésta. Y no se trata de que se eduque al 

pueblo para el mejor manejo del vital líquido, 
sino que la concesionan y quienes tienen el 
control del producto abusan, los medidores 
ya no son considerados como punto de cobro, 
sino que se ensañan con la gente de menores 
recursos y su único alegato es “tiene fugas 
en sus instalaciones”, cuando la existencia 
de ésta se registra en calles y avenidas bajo 
su responsabilidad.

Alguien debe haber enterado a Peña 
Nieto que está jugando con fuego. Que 
prende a la gente con los precios del gas, 
de la gasolina, de la luz, que no hay control 
sobre el agua y que en el caso de estos dos 
últimos viola su gobierno flagrantemente los 
derechos humanos, los artículos que México 
como muchos otros países han aceptado 
para ser cumplidos y que advierten que 
ambos son de sobrevivencia por lo que no 
pueden ser retirados a los ciudadanos. Las 
contradicciones en los reportes económicos 
son tantas como las que refieren sobre la 
inseguridad, los secuestros, el destino de 
los normalistas. El Banco de México advierte 
que habrá afectaciones por los recientes 
acontecimientos sociales. En cambio en 
Hacienda siguen insistiendo en un crecimiento 
que nadie ve del 2.7 por ciento, ridículo por 
cierto, si se compara con las fanfarrias que 
lanzaron sobre el porcentaje al que llevaría 
el gabinete económico de Peña Nieto al país, 
a la promesa de un desarrollo sostenido y 
suficiente. Dicen que pese a la inseguridad 
habrá estos registros agregando que hubo 
un buen desempeño del empleo formal, que 
se tiene el menor desempleo, que creció la 
industria automotriz –que no es industria 
es maquiladora- y que hay dinamismo en la 
construcción –será a pesar de que el gobierno 
no ha levantado ni un tabique-.

No conformes señalan que con los ajustes 
al tipo de cambio de 13 a 13.40 por dólares 
y en el caso del petróleo de 82 a 79 dólares 
por barril, el año que entra se acelerará el 
crecimiento porque existen medidas para 
dotar a la economía de los elementos que 
le permitan acelerar el crecimiento ante el 
aún complicado entorno macroeconómico 
prevaleciente en el ámbito internacional. Los 
elementos no son otros que deuda y más 
impuestos o gasolinazos como el autorizado del 
3 por ciento para enero aún y cuando habían 
dicho que estos incrementos terminarían en 
diciembre del 2014. Lo complicado no está 
tanto en el exterior como en el interior del país 
con un campo abandonado, con la industria 
paralizada, con el comercio registrando cada 
vez mayores reducciones de ventas.

Desde que el Instituto Nacional Electoral 
(INE) dio inicio a las actividades del proceso 
electoral federal 2014-2015 el pasado 
siete de octubre, se ha ido desgranando 
el calendario, en que figuran la instalación 
de los consejos locales y distritales, la 
integración de las mesas directivas de 
casillas, capacitación electoral a los 
ciudadanos insaculados, disposiciones 
sobre las precampañas, entrega a los 
partidos políticos las listas nominales 
de electores, registro de candidaturas, 
inicio de campañas, publicación de la 
lista de ubicación de casillas, registro de 
representantes de casilla de los partidos 
políticos y el 2 de junio de 2015 se entrega 
la documentación y materiales electorales a 
los presidentes de las mesas directivas de 
casilla y el día 4 concluyen las campañas 
electorales, ya que el 7 de junio será la 
elección que se considera la más grande 
en la historia del país… 

En estos comicios se renovarán nueve 
gubernaturas, se integrará la cámara de 
diputados con 500 legisladores, 300 de 
mayoría relativa y 200 plurinominales, 
903 alcaldes y se elegirán 639 diputados 
locales… Mientras aquí en Nayarit se siente 
un ambiente de tranquilidad al interior 
de los partidos políticos, pues no hay la 
efervescencia que se pudiera espera con 
la aparición de precandidatos a diputados 
por los tres distritos electorales en que está 
dividido el estado de Nayarit… Como ocurre 
siempre, son los comentaristas políticos 
los que “Echan a vuelo las campanas” con 
los nombres de los aspirantes, muchas 
veces sacados de la imaginación sin ningún 
sustento que nos conduzca a la realidad, 
o de aquellos políticos fracasados en 
algún intento d alcanzar algún otro cargo 
de elección… 

En estos últimos podemos citar a Gianni 
Ramírez y a Carlos Saldate, que hicieron 
una intensa precampaña por la presidencia 
municipal de Tepic que al final de cuentas 
perdieron ante el candidato panista Polo 
Domínguez… Cierto, ni Gianni ni Saldate 
llegaron siquiera como candidatos por el 
Partido Revolucionario Institucional, al ser 
desplazados por el “Dedazo” a favor de 
Roy Gómez, entonces diputado federal con 
licencia, para ser éste estrepitosamente 
derrotado en las urnas el día de la elección… 
Para suerte de Gianni Ramírez su protector 
político lo colocó en la lista de candidatos  

a la diputación local, y alcanzó una buena 
votación que lo ungió  como legislador 
local, mientras que Carlos Saldate no se le 
permitió que pidiera licencia como diputado 
para aspirar a candidato a la alcaldía de la 
capital, con el ofrecimiento de su compadre 
de hacerlo diputado federal… Y en esa 
espera está el líder de los taxis amarillos, 
disciplinadito con la toda la fuerza de su 
organización del transporte… 

Se dice mucho que los candidatos a 
diputados federales tendrán que llevar 
el visto bueno del presidente Enrique 
Peña Nieto, contando con la influencia 
a la vez de algunos personajes políticos 
que se manejan a nivel nacional… De 
ahí que no se descarta que el senador 
nayarita Manuel Cota Jiménez, líder de 
la Confederación Nacional Campesina, 
pueda meter la mano en la selección del 
candidato por ese sector, pues no hay que 
olvidar que anteriormente, antes de los 
sexenios panistas de la Presidencia de la 
Republica, el Revolucionario Institucional 
hacia su selección de candidatos de los tres 
fuertes pilares de ese partido, el obrero, 
campesino y popular… Actualmente, 
el sector obrero, representado por la 
Federación de Trabajadores de Nayarit 
(CTM) prácticamente no tiene aquella 
fuerza y unidad que le dio forma como 
pilar solido del Partido Revolucionario 
Institucional, capaz de designar candidatos 
a la gubernatura, senadores, diputados 
federales, diputados locales y presidentes 
municipales… 

Esa carencia de representatividad política 
la tiene también la CNOP en Nayarit, de 
ahí que no hay mucha esperanza para sus 
dirigentes y demás afiliados, de disputarse 
una candidatura para el próximo 7 de junio 
del 2015…. ¿Qué le pasa a Pavel Jarero, 
ex presidente municipal de Santiago 
Ixcuintla, y diputado local?...Debe estar 
bien centrado, que ya no puede volver a su 
municipio costeño por su mal desempeño 
como alcalde y en Tepic se encuentra en 
un ambiente extraño como miembro del 
PRD, difícilmente de penetrar y figurar 
como destacado diputado de esa fracción, 
mucho menos como líder perredista…. 
Por más que Pavel trate de desconocer a 
Francisco Castellón Fonseca como su guía 
al frente del sol azteca, éste manejará la 
dirección estatal de su partido… Hasta la 
próxima… Decano del periodismo.

Se espera más democrático este 
proceso federal electoral

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

Estado de los ESTADOSEstado de los ESTADOS
Por Lilia Arellano
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Enloquece la oposición, 
quieren correr al  gobernador

Se casan Isabel y Silbia y lo sellan con un beso 
* Es la primera pareja de mujeres que contrae matrimonio en Nayarit por lo civil.
* Dos hijos de Isabel, una nieta y un hermano de Silbia atestiguaron el histórico 

momento; ofrecen todo el apoyo y el deseo de que sean felices.

* Como no hay maicito para las gallinitas, andan cacaraqueando 
para ver si los escuchan, que digan a toda la familia que tienen 
incluida en el Congreso cobrando, por lo menos una diputada 

perredista.

Por: MARIO LUNA

Sin duda que a falta de 
trabajo que les venga a redituar 
fortaleza y presencia dentro de 
la población, por su nulo trabajo 
y voluntad de no apoyar a la 
sociedad en resolverles sus 

necesidades, por lo que buscando 
protagonizar y querer aparentar 
que son los Mesías de la política, 
enloquecieron por completo, y 
como una jalada de pivote de 
burro descuartizado, gritan que 
quieren correr al gobernador 
nayarita.

Por un lado, tanto, dirigentes 
estatales del PRD y PAN, así como 
de sus respectivos diputados 
locales, ya no quieren que Roberto 
Sandoval Castañeda, continúe 
como gobernador, porque los está 
haciendo perder permanentemente 
en cada contienda electoral, 

Por Oscar Verdín Camacho 

Silbia (con b) viste pantalón 
de mezclilla, camisa manga larga 
y zapatos masculinos. Isabel un 
pantalón y blusa negros, y sobre 
ésta otra prenda amarilla. En las 
uñas de los dedos de sus manos 
y pies asoma un color azul fuerte. 

De pelo corto, Silbia es quien 
la abraza, quien le retira el cabello 
de la cara.

Isabel lleva una cadena grande 
con la figura de un elefante, un regalo 
de hace muchos años, mientras 
que Silbia muestra en la hebilla 
del cinturón la figura de un par de 
pistolas y cerca de ahí su celular, 
fijo al pantalón.

Este lunes, Isabel Flores Sánchez 
y Silbia Hernández Sánchez se 
convirtieron en la primera pareja 
de mujeres en casarse por lo civil 
en Nayarit. Aunque pretendían 
concretar el matrimonio en diciembre, 
lo adelantaron para que la dirección 
del Registro Civil estatal pudiera 
cumplir con la sentencia de un 
amparo que hace unos meses les 
resultó favorable.

Felices, abiertas para atender a 
todos los medios de comunicación, 
Isabel estuvo acompañada por sus 
hijos Guadalupe Elizabeth Estrada 

exhibiéndolos además de ser 
incapaces de convocar a sus 
propios correligionarios.

La aceptación del gobernador 
es indiscutible e inocultable, así 
lo reconoce la propia oposición, 
por lo que unidos PAN y PRD, 
ahora para ya no seguir con 
sus derrotas electorales gritan 
que debe ser corrido Roberto 
Sandoval como gobernador.

Pero además se han enojado 
porque en el propio Congreso, 
al decir del propio diputado 
Manuel Hernández Escobedo, 
les dan un trato preferencial 
de segundones a la oposición, 
argumentando que siempre el 
PRI, les anda ganando en su 
aprobación en las iniciativas o en 
lo que proponen, ya que son ellos 
los que siempre sacan el mayor 
número de votos, y que eso no 
puede ser posible ni aceptable, ya 
que dijo que ellos como oposición 
son 13 y la oposición 17, pero 
que además Jaime Cervantes, 
denigra a la oposición, porque 
no comprenden porque siempre 
está votando apoyando al PRI, 

ya que pareciera que fuera otro 
priista más, por lo que se nota 
que no tiene conciencia ideológica 
de izquierda, sin lugar a dudas 
que se le barrió, o no sacó muy 
bien sus cuentas de que siempre 
el mayor número es el que gana.

Pero, miren mientras que 
enloquecen soñando que ellos 
pueden correr a quien se les 
da la gana, olvidan, ignoran y 
muestran apatía por resolver 
los grandes problemas que los 
gobernantes de sus partidos 
políticos han ocasionado que esté 
convulsionado el país, y a ello, 
fue el propio “Pelón” Hernández 
Escobedo, quien reconocerá 
que el país vive una convulsión 
grave que debe ser atendida, 
lo malo es que son ellos los 
que originan esos problemas 
y luego quieren que otros les 
resuelvan dichos fogonazos que 
hacen, por su colusión con la 
delincuencia, nada más falta que 
ahora también reclamen y griten 
que Barack Obama, Presidente de 
los Estados Unidos, no los pela y 
mucho menos los atiende y que 
por ello, exigirán que lo corran.

Flores y Giovanny Iván Flores 
Sánchez, así como por su nieta 
Isabel Yamile, hija de Guadalupe.

También asistió Juan Miguel 
Hernández Sánchez, hermano 
menor de Silbia.

Estudiante de una carrera 
universitaria, Gionanny señala 
respecto al momento de su mamá: 
“nosotros la apoyamos, es su 
decisión y adelante. No me afecta 
lo que diga otra gente. Mi mamá nos 
educó bien, nos ha tratado bien y no 
tengo nada que reprocharle,  estoy 
para apoyarla en todo”.

Por su parte, Guadalupe Elizabeth 
agrega: “todo el apoyo para mi mamá. 
Ella es feliz y también nosotros. Me 
da gusto porque se la lleva bien con 
Silbia, que siempre está pendiente 
de ella. Quienes conocen a mi mamá 
la respetan porque se la lleva bien 
con todos”.

A su vez, Juan Manuel Hernández 
recordó que Silbia es la única 
mujer entre siete hermanos. Es la 

segunda de la familia, por lo que 
“le tocó cuidarnos a los hermanos 
más chicos, estar pendiente de 
nosotros. Es una buena persona y 
yo le deseo que sea feliz. Todo mi 
apoyo para mi hermana”.

En septiembre pasado, este 
reportero publicó una entrevista 
con Isabel y Silbia, a propósito 
del amparo recién ganado. Isabel 
sintetizó así su sentir: “he visto 
parejas de personas del mismo sexo 
y una va adelante y la otra atrás, por 
vergüenza y por miedo a la gente. 
Pero entre más se escondan, mucha 
gente lo verá con más morbo. Para 
mí, lo más bonito es estar con quien 
uno quiere, no con quien lo dicte la 
sociedad: si eres mujer, estar con 
un hombre. No, hay que vivir con 
quien uno sea feliz”.

Al mediodía de este lunes, una 
vez cumplido con el matrimonio 
civil, Isabel y Silbia lo sellaron con 
un beso.

Para Alfonso Nambo, el abogado 
que ofreció sus servicios por esta 

causa, cree que estos amparos ya 
no tendrían razón de ser, sino que 
debería adecuarse el Código Civil 
de Nayarit, retirando la prohibición a 
casarse a personas del mismo sexo. 

Y mientras Isabel y Silbia se retiran 
de Palacio de Gobierno, muchos no 
los pierden de vista. 

- ¿Cómo la ves? –se le pregunta a 

una mujer, de pie afuera de Palacio 
de Gobierno-.

- Pues está bien, ¿no?. Los 
tiempos están cambiando y hay 
que adaptarse. Antes casi no había 
mujeres policías y mira ahora.

El anterior apunte corresponde, 
efectivamente, a una mujer, agente 
de la policía estatal.
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Comisión Estatal de Derechos Humanos 
emite recomendación en la Yesca por 

violación a derechos de indígena 

4

Se continúa monitoreando huracán Vance en Nayarit: Tapia Miranda

 La Comisión de Defensa de 
los Derechos Humanos para el 
Estado de Nayarit (CDDH), que 
preside el abogado Huicot Rivas 
Alvarez, emitió la recomendación 
12/2014, derivada de la integración 
del expediente de queja numero 
DH/075/2014, en el que quedaron 
acreditados actos atentatorios de 
los derechos humanos consistentes 
en Violaciones a los Derechos 
del Niño, al Principio del Interés 
Superior de la Niñez, y Dilación en la 
Administración de Justicia, atribuibles 
al Juez especializado en la Impartición 
de Justicia para Adolescentes, a la 
Jefa del Departamento de Ejecución 
y aplicación de Medidas de la 
Dirección de Reintegración Social 
para Adolescentes en el Estado de 
Nayarit, así como a la Procuradora 
de la Defensa del Menor y la Familia 
en el Estado. 

El Organismo Público Autónomo 
mediante una visita de supervisión 
penitenciaria practicada el día 20 de 
febrero de 2014 a la Cárcel Municipal de 
la Yesca, Nayarit, encontró en el interior 
de una celda a una persona del sexo 
femenino, menor de edad, indígena 
con aparente discapacidad mental, 
la cual según informe del Director de 
Seguridad pública de ese municipio, la 
menor no se encontraba compurgando 
pena alguna, como tampoco arresto 
por falta administrativa, sólo se le 
mantenía en ese lugar porque los 
familiares de la menor no querían 
asumir su cuidado, agregando que 
la menor permanecía en espera de 
ser trasladada a una institución de 
salud mental, situación que motivo la 

apertura del expediente y la búsqueda 
de elementos de prueba para poder 
establecer que autoridades judiciales y 
administrativas pudieron en incurrir en 
actos u omisiones que vulneraran los 
derechos de la menor, pues el simple 
hecho de permanecer recluida en las 
instalaciones carcelarias aludidas, 
ya representaba una violación a sus 
derechos. 

Durante las investigaciones 
realizadas por la CDDH, se pudo 
constatar que a las 20:40 horas, del 
día 21 de agosto del 2012 se presentó 
ante la Dirección de Seguridad Publica 
del municipio de La Yesca, personal 
de la Policía Estatal Preventiva, 
ingresando a la menor de 16 años 
a la cárcel municipal con motivo de 
un convenio celebrado por la Jefa 
del Departamento de Ejecución 
y Aplicación de Medidas de la 
Dirección de Reintegración Social 
para Adolescentes en el Estado de 
Nayarit. 

Estos hechos se realizaron bajo el 
argumento de intentar dar cumplimiento 
a lo dispuesto por el Juez Especializado 

en Justicia para Adolescentes quien 
dentro del proceso seguido en 
contra de la menor por su probable 
participación en las delitos de Filicidio 
y delito en materia de Inhumación y 
Exhumación de Cadáveres resolvió 
con fecha 02 de diciembre de 2011, 
suspender el procedimiento con 
motivo del Retraso Mental Grave con 
Psicosis diagnosticado a la menor.  

Ante estas circunstancias, la 
CDDH consideró que en el ámbito 
jurisdiccional, el Interés Superior del 
Niño es un principio orientador de la 
actividad interpretativa relacionada 
con cualquier norma jurídica que 
tenga que aplicarse a un niño en un 
caso concreto. Este Principio ordena 
la realización de una interpretación 
sistemática que, para darle sentido a 
la norma en cuestión, tome en cuenta 
los deberes de protección de los 
menores y los derechos especiales 
de éstos previstos en la Constitución 
y los Tratados Internacionales y leyes 
de protección de la niñez. Cuando se 
trata de medidas administrativas que 
afecten derechos de los menores, el 
Interés Superior del Niño demanda 
de los órganos jurisdiccionales la 
realización de un escrutinio mucho 
mas estricto en relación con la 
necesidad y proporcionalidad de la 
medida en cuestión. 

Por lo anterior, la CDDH de 
Nayarit, solicito se inicie y determine 
proced imien to  admin is t ra t i vo 
sancionador en contra de los 
servidores públicos señalados en 
la Recomendación, igualmente se 
realicen las acciones concretas 
encaminadas a brindar los servicios 
de salud que requiere la menor, lo que 

TEPIC.- La Delegación de la 
Secretaria de Desarrollo Social, 
a través de su programa Pensión 
para Adultos Mayores, concluyó 
recientemente su operativo de 
entrega correspondiente al bimestre 
septiembre-octubre en el que se 
benefició a 65 mil 162 personas 
y de las cuales más de 40 mil lo 
recibieron a través de la mesa 
de atención instalada en las 122 
localidades nayaritas.

Así lo informó la delegada de 
Sedesol Liliana Gómez quien resaltó 
que el operativo arrancó el 23 de 
septiembre de manera conjunta 
con Bansefi, institución bancaria 
que acompaña a personal de la 
delegación para la entrega en 
efectivo, mientras que los adultos 
mayores que reciben su pensión 
mediante transferencia bancaria 
vieron reflejado su apoyo de $1,160 
pesos a partir del 10 de octubre. 

La funcionaria federal se mostró 
satisfecha al cierre 
del operativo de 
este bimestre, por 
lo que invitó a los 
adultos que aún 
no cuentan con el 
apoyo a acercarse 
a las ventanillas 
de atención de 
Sedesol o acudir 
a las instalaciones 

de la misma; “ahí les daremos la 
atención necesaria para que cuenten 
con este importante apoyo, pues la 
indicación es que todos los adultos 
reciban este apoyo que les envía 
el Presidente Enrique Peña Nieto”.

Liliana Gómez resaltó que 
ya existe una propuesta para 
implementar con el último operativo 
de este año, por lo que espera 
que sea en la tercera semana de 
Noviembre en que los beneficiarios 
reciban nuevamente su pensión, y 
los exhortó a acudir a realizar sus 
pruebas de supervivencia, y así, 
garantizar que el apoyo llegue en 
tiempo y forma.

El Programa Pensión para Adultos 
Mayores, atiende a las personas 
adultas mayores de 65 años en 
adelante y tiene cobertura a nivel 
nacional. Las y los beneficiarios 
reciben apoyos económicos de 
580 pesos mensuales con entregas 
de 1,160 pesos cada dos meses.

Concluye con éxito entrega de 
Pensión para Adultos Mayores

 •         Fueron 65 mil 162 beneficiarios 
en el estado quienes recibieron este 

recurso del gobierno federal

incluye la atención a su padecimiento y 
rehabilitación en un centro hospitalario 
especializado, evitando en todo 

momento su abandono y exposición 
a malos tratos o abusos físicos o 
mentales. 

Redacción

Autoridades de los distintos niveles 
de gobierno, preparan en Nayarit el 
operativo de Protección Civil, ante 
efectos del huracán Vance,  informó 
el director estatal de Protección Civil, 
Martín Tapia Miranda.

Afirmó que se preparan estrategias 
de ser necesario en zonas bajas 
principalmente, como Santiago Ixcuintla, 
San Blas, Tecuala, y zonas de riesgo 
en distintos municipios.

Tapia Miranda también previó que 
la cantidad de lluvia que se espera, 
provocará escurrimientos de agua, 
que serán monitoreados en la sierra 
de Nayarit, crecidas de ríos y arroyos, 
por ello hay sesión permanente en 
todos los municipios.

Por su parte, el titular de la Conagua 
en Nayarit, Hugo Villagrán advirtió 
que en el transcurso del día, Vance 
podría convertirse en categoría III, y 
afectar el miércoles a los municipios 

de Acaponeta, Santiago Ixcuintla, 
Huajicori y Rosamorada.

Señaló que se mantendrá el monitoreo 
en los ríos Santiago, San Pedro y 
Acaponeta para conocer si sufren 
niveles extraordinarios de crecimiento.

Precisó que mantienen trabajos 
conjuntos con el estado, a partir del 
consejo estatal de Protección Civil, 
que mantiene sesión permanente a 
partir de los avisos meteorológicos.
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* Una glosa es de diálogo más que de confrontaciones, si se tienen dudas se pueden aclarar sin 
necesidad de llegar a extremos que en nada abonan a la tarea legislativa: Jorge Humberto Segura 

Martes, miércoles y jueves
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Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- Este martes, miércoles y 
jueves se  llevará a cabo la glosa del 
tercer informe del gobernador de Nayarit 
Roberto Sandoval Castañeda por los 
diputados integrantes de la Trigésima 
Primera Legislatura, del Congreso del 
Estado, en donde se hará un análisis de 
los datos que contiene el documento, que 
fue entregado en tiempo y forma a esta 
soberanía, una vez analizado el contenido 
del documento, se hará lo conducente, 
en dado caso que hubiera inquietudes o 
dudas, por parte de los diputados, para 
que estas les sean aclaradas, o explicadas 
y así sacar adelante este tema. Así lo dio 
a conocer el diputado presidente de la 
Comisión de Gobierno, del Congreso del 

Estado, Jorge Humberto Segura López.

El líder del Congreso local, señaló que 
sin duda alguna el análisis que se haga 
al III informe del ejecutivo del estado, 
habrá de dejar en claro, las dudas de 
los legisladores, en un marco de respeto 
de participación y debate legislativo y 
propositivo, una glosa es de diálogo, más 
que de confrontaciones, en la cual se pueden 
solicitar, aclaraciones y explicaciones, pero 
sin necesidad de llegar a extremos, que en 
nada abonan en la tarea legislativas, por 
lo que pide madurez a sus compañeros de 
las diversas expresiones representadas 
en la cámara de diputados, para avanzar 
en los temas que hoy nos ocupan y en 
los que habrán de presentarse durante 
el transcurso de esta XXXI Legislatura, 

en los que habremos de participar, con 
toda responsabilidad, buscando siempre 
beneficios para los nayaritas.

Segura López, reconoció que es 
muy común que en un Congreso plural, 
como este  algunos diputados tengan 
opiniones diversas, sin embargo mediante 
el diálogo y el consenso, se buscará 
que no solo en este tema, sino en todos 
los que se tengan que atender, en esta 
representación popular, siempre en la 
búsqueda de contar con iniciativas, que 
permitan tener mejores leyes y mejores 
condiciones de vida para todos, es por 
ello el llamado a la madurez y al análisis 
profundo de este importante documento. 
Por ello,  no hay que adelantar escenarios 
ya que primeramente deben conocer el 

documento y desglosarlo para establecer 
dudas en torno a los tópicos.

Agregó que, cada fracción parlamentaria 
de considerarlo prudente, ofrecerá una 
lista de observaciones sobre los temas 
álgidos y de ser necesario solicitarán la 
comparecencia de funcionarios estatales 
para que amplíen  más sobre los recursos  
que se aplicaron a cierto trabajo que se 
haya realizado. Jorge Humberto Segura 
indicó que el primer rubro a analizar será 
el de gobernabilidad con la participación 
de los diputados Jassive Durán y Héctor 
Santana. Finalizó.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- El presupuesto global para 2015 
será de 17 mil 739 millones de pesos, 
lo que representa un once por ciento de 
aumento con respecto al que se ejerce 
este año, este .será el presupuesto que 
ejerzan durante el ejercicio fiscal 2015,  
los Poderes Ejecutivo, Legislativo y 
Judicial en Nayarit, el que ejercerá el 
Poder Ejecutivo tendrá un incremento del 
ocho por ciento, dijo que el gobierno del 
estado seguirá priorizando tres grandes 
rubros: educación, salud y seguridad. Así 
lo informó  el Secretario de Administración 
y Finanzas del gobierno del estado, 
Gerardo Siller Cárdenas.

Dio a conocer que el presupuesto del 
próximo año será aplicado de la siguiente 
manera: Para el ramo 1 que es el Poder 
Legislativo, se destinarán 262 millones 
de pesos; para el ramo II que es el Poder 
Ejecutivo, se aplicarán 4 mil 871 millones 
de pesos. Y para el ramo tres, que es el 
Poder Judicial, es de casi 293 millones 
de pesos.

 
Agregó que para los organismos autónomos 

se destinarán 248 millones de pesos.                                                                                                            
Para los municipios mil 646 millones. 
Y para el gasto federalizado, que es el 
rubro más grande de este presupuesto, 

se destinarán 10 mil 409 millones de 
pesos, lo que da –dijo- un total de 17 mil 
739 millones pesos.

Siller Cárdenas señaló que la expectativa 
de reducirlo en un 3 por ciento se superó 
luego que se dio a conocer el presupuesto 
de egresos que la Federación ejercerá 
también durante el próximo año, aclaró 
que al igual que en los ejercicios fiscales 
anteriores, el paquete económico 2015 
no contempla la contratación de deuda 
es decir no hay ningún compromiso en 
deuda para ejercer obras del gobierno, 
reconoció que el presupuesto no es 
suficiente, sin embargo  afirmó que en 
2015 se seguirán aplicando estrictas 

Diputados llevarán a cabo la glosa del III informe 
del gobernador Roberto Sandoval Castañeda

medidas de austeridad para poder disponer 
de algún recurso adicional, para poder 
ejecutar, programas obras y acciones 
necesarias para el estado.

Al ser cuestionado, respecto al avance de 
la deuda pública, Gerardo Siller, respondió 
-en lo que va de la administración del 
gobernador Roberto Sandoval Castañeda 
se ha logrado reducir en casi dos mil 
millones de pesos la deuda de más diez 
mil millones de pesos que le heredó el 
anterior gobierno,  se ha ido disminuyendo 
como lo hemos mencionado; no nada 
más hay que ver la parte de la deuda 
bancaria sino también la deuda de terceros 
institucionales, la cual  representa más 
de mil 500 millones de pesos.

Recordó que al principio de la presente 
administración gubernamental se recibió 
una deuda de casi diez mil millones 
de pesos y ahorita debemos de andar 
aproximadamente como en los ocho mil 
millones de pesos a través de la deuda 
bancaria. Inclusive fue un tema de 
polémica con aquella publicación que hizo 

un periódico que no tomó en cuenta la 
cantidad exacta de habitantes que había, 
donde marcaba que teníamos mas de 
cinco mil 500 pesos de deuda per cápita, 
por habitante, y ahora andamos alrededor 
de los cuatro mil 800, cuatro mil 900, 
pese a todo hemos avanzado y vuelvo 
a comentarlo, y eso es muy importante, 
no es una deuda que ha generado esta 
administración sino que se viene siguiendo 
a través de otras administraciones, por 
lo que Nayarit sigue siendo uno de los 
estados más endeudados del país.

Reiteró que no se ha incrementado la 
deuda, la prueba está en lo que te estoy 
comentando y podemos ver los reportes de 
Hacienda donde se están dando todos los 
pormenores de quiénes son las instituciones, 
lo que se debe, a qué plazo y a qué tasa 
de interés. Advirtió que se ve un panorama 
difícil en materia financiera debido al 
desplome en el precio del petróleo, muy 
por debajo de las expectativas previstas 
en la Ley de Ingresos de la Federación. lo 
que en cierta forma complica la situación 
económica. Concluyó.

El presupuesto 2015 para Nayarit será 
de 17 mil 739 millones de pesos: Siller
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Sigue en proceso la demanda por pensión 
alimenticia en contra del Lobo Valenzuela 

Por Lorena Meza R. 

Erika de la Paz Castañeda 
Cont reras,  L icenc iada en 
Contaduría,  Ex diputada local 
de la XXX Legislatura, presidenta 
de la comisión de Transparencia 
e Información Gubernamental, 
Durante 11 años  trabajó en el  
Órgano de Fiscalización Superior 
del Estado de Nayarit, como 
auditora en aéreas de Municipios 
y Auditoría de Gestión Financiera 
a Poderes del Estado.

Este es el curricular de la actual 
contralora del Municipio de Tepic, 
con el cual queda demostrada la 
capacidad y conocimiento  y perfil 
idóneo para ocupar este cargo. 

En días pasados leímos una 

nota en la cual se justificaba el 
haberle dado este cargo por un 
favor especial entre miembros del 
partido que ocupa la Presidencia 
Municipal de Tepic, poniendo en 
entre dicho la capacidad  y perfil  
de la Licenciada. Por lo cual nos 
dimos a la tarea de demostrar 

que en el Juzgado Segundo de 
Primera Instancia de lo Familiar 
sigue en proceso la demanda 
por pensión alimenticia en contra 
de Rafael Valenzuela Armas (El 
Lobo) a favor de su menor hija.

Proceso que se alargó por el 
incumplimiento en el Congreso 
del Estado de Nayarit en base a 
hacer la retención del 10% de su 
sueldo para cubrir el  concepto de 
pensión alimenticia provisional, 
acorde a lo previsto en el  artículo 
61 de código procesal civil.

Esta aclaración va de cuenta 
nuestra, desl indando a la 
Licenciada Erika de la Paz de 
este artículo ya que nos pareció 
un ataque cobarde a una dama 
y a su menor hija.

Por Edmundo Virgen

Los elementos de la Secretaria 
de Seguridad Publica del Municipio 
de Tepic, después de al menos 
seis años de trabajar sin recibir 
estímulos salariales, finalmente 
se les hará justicia, ya que  el 
presidente municipal Leopoldo 
Domínguez González, junto con 
su equipo de regidores, acordaron 
otorgarles un incremento al 
salario, el cual se aplicará de 
acuerdo a las jerarquías laborales 
y que se estima comprenderá 
una erogación por el orden de 
los 5 millones de pesos.

Al respecto, el  alcalde 
manifestó, que el incremento 
oscilará entre el  8 y 13 por 
ciento, lo que significa que los 
ingresos de cada elemento 
aumentaran de $300.00 a los 
$700.00 pesos por quincena, con 
lo que resultarán beneficiados los 

421 elementos que conforman 
la corporación, a quienes se les 
reconoce un retroactivo salarial 
correspondiente al mes de enero 
del presente año que la anterior 
administración no les pagó, con 
lo que ahora su sueldo mensual 
será por el orden de los 7 mil a 
los 9 mil pesos, lo que representa 
el 100% de incremento salarial, 
expreso el presidente municipal 
de Tepic.

De igual forma, indicó el edil 
capitalino, que los integrantes 
del cabildo acordaron otorgar 
a los elementos de la policía 
auxiliar, incluyendo policías de 
tránsito, tengan por primera 
vez la cobertura de IMSS y de 
INFONAVIT, de esta manera se 
favorece a 130 elementos de los 
llamados auxiliares, que nunca 
habían tenido esta prestación, 
con la que contaran a partir de la 
primer quincena de noviembre, 

lo que generara una erogación 
al ayuntamiento de un millón 
800 cientos mil pesos.

A la vez, el presidente municipal 
informó, que en el ejercicio de 
depuración que se aplicó al 
personal de la SSP se dio de 
baja a 26 elementos que no 
aprobaron el examen de control 
y confianza, cuyas plazas ahora 
serán cubiertas por los policías 
auxiliares de mayor antigüedad 
que hayan aprobado dicho 
examen, siendo estos elementos 
favorecidos en sus ingresos ya que 
de percibir $4500.00 mensuales 
como policías auxiliares, pasarán 
a ser policías operativos con un 
sueldo mensual de 9 mil pesos, 
con estos incrementos al salario 
los tepicenses contaran con 
una policía más confiable, más 
comprometida en ofrecer mejor 
seguridad, concluyó el presidente 
municipal de Tepic.

Por: Lorena Meza R.

Trato igualitario para todos 
los ciudadanos, sin violación 
a  sus derechos y respetando 
las garantías individuales sin 
distinción alguna, asegura el 
Teniendo Coronel  Berecochea, es 
como trabajamos en la Secretaria 
de Seguridad Pública, Tránsito 
y Vialidad Municipal.

Los ciudadanos pueden 
tener confianza plena en que 
trabajamos por su seguridad, 
vivimos en esta misma ciudad, 
somos sus vecinos, amigos y en 
algunos casos hasta familiares, 
por lo cual velaremos por la 

tranquilidad de nuestra ciudad.

Sin distinción alguna ni con 
periodistas, militares o judiciales. 
Todos tendrán las garantías 
que le confiere la Constitución 
Política de los Estados Unidos 
Mexicanos.

Formaremos dijo, la Comisión 
de Honor y Justicia, para que 
sea está la que tome cualquier 
caso de abuso de autoridad y 
si amerita dar de baja algún 
elemento, así sea.

Estamos seguros de que el 
buen ejercicio de la justicia, inicia  
con las buenas acciones dentro 
de las corporaciones policiacas. 

Trabajamos con trato justo y 
apegados a la ley: Jorge Berecochea
•	 Se	respetaran	las		Garantías	individuales	de	

cada ciudadano
•	 Trabajaremos	apegados	a	la	ley	dando		un	

trato justo.

Policías municipales de Tepic reciben 
incremento al salario del  100% 

*Los policías auxiliares y de transito por primera vez contaran 
con IMSS e Infonavit.

PARAN	EN	EL	D.F.	CONCIERTO	DE	
GRUPO	COREANO	ANTE	"LLUVIA"	
DE CALZONES Y BRASSIERES QUE 

ARROJABAN LAS FANS.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - - -
Por muy diversas razones
se paralizó el concierto
pues  temían que los calzones
tuvieran un sello impreso.
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Doce municipios han cumplido en aportar 
el 12% a favor de la UAN: Carlos Muñoz 

Política
*Ya tuvimos una reunión con alcaldes, dijo.
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Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“El día de ayer sostuvimos 
un encuentro las autoridades de la 
Universidad Autónoma de Nayarit, 
con la mayoría de los presidentes 
municipales de la entidad, para 
analizar la problemática referente 
al 12%, que tienen que aportar al 
Patronato Universitario, ya que a la 
fecha solamente 12 municipios han 
cumplido con dicha obligatoriedad”.

De esta manera lo manifestó en 
entrevista para este medio, el dirigente 
del Sindicato del Personal Académico 
de la Universidad Autónoma de Nayarit 
(SPAUAN), Carlos Muñoz Barragán,  
buscando dijo,- la manera cordial de 

que los alcaldes se comprometan en 
pagar la cantidad de 200 millones de 
pesos, que nos adeudan desde hace 
varios años.

Muñoz Barragán, expuso, que ha 
iniciativa del Presidente del Patronato 
de la UAN, y el gobernador del estado, 
tomaron en común acuerdo de convocar 
a los alcaldes nayaritas, “para que 
platicáramos y les hiciéramos un 
contexto de cuál es la realidad del 
Patronato y la influencia que tiene 

el mismo en favor de los jóvenes 
estudiantes, de los maestros y de 
las necesidades que tenemos de 
infraestructura y de más espacios 
educativos, y por eso se hizo esta 
reunión con ellos en la Secretaría 
de Planeación.

El dirigente del personal académico, 
señaló, que el ex alcalde de San 
Blas, había ofrecido en su momento 
algunos terrenos como pago de dicho 
impuesto, pero indica, que esa no es 

la solución y como muestra está el 
terreno de los estadios donado por 
el gobernador, Roberto Sandoval 
Castañeda, que a la fecha no se 
ha podido vender, además que lo 
que en verdad ocupamos es dinero 
fresco y no terrenos problemáticos 
para construir en ellos.

Carlos Muñoz Barragán, manifestó, 
“hubo una propuesta por parte del 
Presidente de la FEUAN, Ángel 
Aldrete Lamas en el sentido de que 

se les pudiera conseguir un préstamo 
a los ayuntamientos, y tratar de cubrir 
la deuda histórica, que se tiene con 
la Universidad por 200 millones de 
pesos, para solventar dicho adeudo 
y ya no recurrir en más problemas, 
que ya se han hecho una rutina al 
interior de los Ayuntamientos, de los 
cuales ya deberían estar cumpliendo 
con ellos.

Por último el entrevistado expresó, 
que los municipios más fuertes como 
Bahía de Banderas, Tepic y el propio 
Gobierno del Estado, no han cumplido 
con su aportación, aunque el de Tepic 
ya al menos abonó algo, gobierno 
del estado ha estado aportando lo 
suyo con lo que es el apoyo en favor 
de la UAN, en lo referente a los ex 
alcaldes de Compostela y San Blas, 
Héctor López Santiago y Porfirio 
López Lugo, respectivamente, aunque 
pertenecieron en su momento a la 
UAN, no cumplieron con su respectivo 
compromiso, pero de ello ya tomó 
cartas en el asunto el Presidente 
del Patronato.    

ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA

perredista, en menos de 2 meses, los enfrentamientos 
no se hicieron esperar, todo por adueñarse de 
la coordinación de la fracción parlamentaria del 
PRD, por ello, el enfrentamiento fue paulatino 
hasta que explotó con la designación “divina” de 
CASTELLÓN FONSECA como dirigente estatal 
de este partido, por ello, el día de ayer, que 
realizaron en conjunto una conferencia PRD-PAN, 
no se presentaron ni PAVEL ni EDDY, el primero 
por tener sus convicciones bien definidas por lo 
menos en lo que quiere al interior de la fracción y 
de sostenerse en este distanciamiento producto 
de la no comulgación del actuar de quienes hoy 
dirigen los destinos del Partido de la Revolución 
Democrática y de sostenerse sobre todo en su 
dicho de desconocimiento de su coordinadora 
de bancada, de SONIA IBARRA, así como de 
JAVIER CASTELLÓN, ya que lo que tenemos 
claro es que es izquierdista en hechos, en lo que 
respecta al diputado EDDY TRUJILLO, todos lo 
conocen como el “huele pedos de Pavel”, porque a 
donde vaya lo sigue, es más si quieren comprobar 
esto, sencillamente esperen a que PAVEL vaya 
al baño y EDDY va detrás de él no sabemos si 
para ayudarle o para otra cosa, solo ellos saben, 
lo que si es que vemos un PRD, débil, peleado, 
enfrentado y muy distanciado y estos problemas no 
son por una lucha ideológica, sino por la ambición 
desmedida de adueñamiento del partido por una 
sola familia, que los están incluyendo en todas 
partes, sobre todo en los puestos de dirigencia 
partidista tanto municipal, estatal o nacional, sin 
tener mérito alguno, sino nada más porque son 
hijos, cuñadas, hermanas o cualquier afinidad de 
parentesco que se tenga, unos lucha y pugnan 
porque no se de lo que tanto se critica de otros 
partidos, que es el NEPOTISMO, y ahora, son 
los propios dirigentes quienes lo promueven, 
impulsan y lo concretizan, pero todo ello no 
importa, mientras que eso les reditúe dinero 
para todos ellos y así acrecentar la fortuna sin 
esfuerzo alguno.

ÁGUEDA SUSPENDE PLANTÓN FRENTE A 
PALACIO DE GOBIERNO.- Pese a que desde 
muy tempranas horas, la dirigente estatal de la 
burocracia, había anunciado ante los diferentes 

medios de comunicación que continuaría con 
sus plantones, marchas y movilizaciones de 
los trabajadores, exigiendo la aceptación de 
sus peticiones laborales, y que por ello en este 
inicio de semana se tendría el plantón a las 
5 de la tarde, pues de manera repentina, dijo 
que siempre no haría plantón, argumentando 
el mal tiempo que se anunciaba, y es que el 
Centro Nacional Meteorológico, anunciara la 
presencia del Huracán VENCE en el Pacífico, 
donde afectaría tierras nayaritas y no quería 
que sus muchachos y muchachas, esto es sus 
trabajadores se resfriaran por mojarse, prefirió 
no hacer plantón, aunque de manera física y a 
simple vista, no se veía que pudiera llover como 
se decía, ya que el cielo estaba “limpio” y sin 
nubarrones que presagiaran lluvias torrenciales, 
eso sí, se sentía viento fresco, por lo menos 
hasta la hora que se había anunciado dicha 
manifestación, sin embargo, hay que reconocer 
que ante un riesgo climatológico como el que se 
anuncia, es preferible no correr riesgo alguno, 
por lo que fue mejor no arriesgar la integridad y 
la misma salud de los trabajadores agremiados 
al SUTSEM.

ESPADAZO.- Se lo lleva la oposición, 
específicamente PAN-PRD, quienes en un afán 
y postura de mero protagonismo, enloquecieron, 
quizás por la falta de maicito para la gallinita o 
marranitos, y gritaron con desesperación que 
quieren correr al gobernador de la gubernatura, 
llorando porque argumentan que ni toda la 
oposición junta tiene la capacidad que ha tenido 
ROBERTO SANDOVAL, para seguir teniendo esa 
identificación con el pueblo como la que sigue 
teniendo el mandatario estatal y más se enojan 
porque solo su presencia los ha hecho perder 
en las diferentes contiendas electorales que se 
han registrado en la entidad, desde que asumió 
la gubernatura y eso es lo que les ha impedido 
que ellos como oposición vislumbren y tengan 
triunfos arrolladores como los han presumido en 
su momento, hay que aclarar que PAVEL JARERO, 
se salvó de este enloquecimiento, debido a que 
no estuvo presente. 

SAULO LORA AGUILAR.- Quien fuera 
alcalde de Acaponeta y recientemente volviera 
a participar en esta pasada contienda electoral 
por el Partido de la Revolución Democrática, sin 
lugar a dudas es el que tiene la mayor presencia 
por no decir que es el único que tiene presencia 
en la zona norte del estado, por ello, ahora que 
se avecina los comicios federales del 2015, es 
indudable que de continuar con sus amoríos y 
amasiatos, PAN y PRD, es un hecho que habrá 
una alianza o coalición de partidos de oposición, 
esto debido a que los dirigentes nacionales de 
ambos partidos políticos, se comprometieron a 
trabajar unidos por un proyecto que fortaleciera a 
sus respectivos comités estatales en este proceso 
electoral como para el 2017, por ello solo resta 
esperar que se sostenga el compromiso de ellos, 
ya que de lo contrario, habría una alianza de facto 
como lo hubo en la pasada contienda, pero aun 
con alianza o sin ella, es necesario que el doctor 
SAULO LORA AGUILAR, no se aviente al ruedo 
nada más porque tiene presencia y trabajo en 
la zona norte, definitivamente que no lo debe 
de hacer así, porque eso sería solo engordar el 
caldo flaco de quienes están acostumbrados hacer 
negocios con las candidaturas de sus propios 
correligionarios, por ello, si se le quiere para que 
participe, sencillamente también pedir que se le 
asegure “algo”, porque eso de que se aprovechen 
de su trabajo, para nada es sano, y menos 
cuando quienes lo impulsan o quieren impulsar, 
son los mismos que de nueva cuenta vendieron 
en la pasada contienda federal a los suyos para 
hacer ganar nada menos que a MANUEL COTA, 
el tener una imagen guerrillera, una voz exigente 
y belicosa, eso no resuelve nada ni es de confiar, 
ya que no puede ser auténtica, como ha venido 
sucediendo, la oposición perredista que exige, 

grita que quiere el poder para beneficiar al pueblo, 
en los hechos, en la práctica ha estado quedando 
demostrado que el poder lo quieren y lo pelean, 
para beneficiar a sus familiares, llámense hijos, 
hijas, yernos, nueras, queridos, queridas, y a toda 
una gama de fauna feroz, así que es necesario 
que se analice muy bien si se participa o no, ya 
que la política es de compromisos y quien diga 
lo contrario es porque todo lo quiere acaparar y 
en esos no hay que confiar.

SIGUEN ESCONDIENDO IRREGULARIDADES 
DE LA ADMINISTRACIÓN ANTERIOR.- No es 
posible que un asunto público, muy anunciado, 
comentado y rumorado en exageración o quedándose 
en corto, ahora quieran convertirlo en privado, el 
problema delo excesos, abusos y corrupciones 
del trienio anterior encabezado por el TORO, 
fue gritado de manera descomunal por el actual 
alcalde panista, por muchos de sus funcionarios, 
pero hoy raramente, son precisamente ellos, los 
que están no solo callándose, sino presionando y 
obligando a los propios regidores  a estar también 
callados, quieren tener un cabildo castrado, porque 
les han prohibido hablar sobre este tema de las 
observaciones, por ello, ayer que se tuvo sesión 
de cabildo a las 3 de la tarde, y que era para que 
conocerán a detalle de estas irregularidades 
para que posteriormente hacer la aprobación y 
calendarización de los funcionarios que estarían 
compareciendo ante el pleno del cabildo, pues 
es hora que no conocen ni medianamente estas 
observaciones, lo que habla de un contubernio.

PAVEL JARERO Y EDDY TRUJILLO, NO 
QUIEREN SABER NADA DE SU COORDINADORA.- 
Miren que es notoria la pelea, distanciamiento 
existente entre los integrantes de la bancada 
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*Este viernes siete, Jorge Bucay en el Teatro del Pueblo

Gobierno de la Gente propone el mayor 
incremento al salario de trabajadores
Con uno de los presupuestos más bajos 

de los estados del país, el Gobierno de 
la Gente propone el aumento más alto al 
salario de los trabajadores sindicalizados, 
el cual representa un 21 por ciento en los 
tres años que restan de esta administración, 
más el 5 por ciento en prestaciones.

El secretario de Administración y Finanzas 
del Estado, Gerardo Siller Cárdenas, 
aseguró que se les ha propuesto un 7 por 
ciento de incremento global, es decir cada 
año durante los tres que restan de la actual 
administración.

Además invitó a quienes afirman lo 

contrario a acudir ante un notario para 
firmar estas propuestas y de esta manera 
los trabajadores tengan la total certeza que 
serán cumplidas, evitando así la confusión 
que algunas personas han querido generar 
para denostar al Gobierno de la Gente.

El funcionario estatal reiteró que el 
Gobierno que encabeza Roberto Sandoval 
seguirá privilegiando ante todo el pago 
puntual del salario del trabajador y de las 
prestaciones que marca la ley.

Recordó que se han pagado todos los 
incrementos salariales de acuerdo a los 

compromisos con el SUTSEM y se han 
respetado los derechos sindicales, mismos 
que siempre estarán a salvo.

“Decirles a los trabajadores que les hemos 
cubierto el aguinaldo correspondiente de 75 
días y estamos listos para cumplirle como 

siempre en este año 2014”, declaró.
Sil ler Cárdenas comentó que las 

instrucciones del Gobernador Roberto 
Sandoval han sido de respeto total a los 
trabajadores, velando siempre pos sus 
derechos y por mejorar las condiciones 
laborales. 

Por Mary Castro 

“El Instituto Mexicano de Contadores 
Públicos, IMCP, sostuvo su 91 Asamblea 
Convención Nacional en Cancún, Quintana 
Roo con la consigna de buscar la unidad entre 
los más de 21 mil contadores integrantes de 
este organismo en el país”, informo Sergio 
Luis Cázarez Santiago, Presidente del Instituto 
en Nayarit.

En los trabajos participaron el gobernador 
del Banxico, Agustín Carstens; el administrador 
de planeación de grandes contribuyentes del 
SAT, Eduardo Díaz Guzmán y Raúl Sánchez 
Kobashi, subsecretario de Control y Auditoría 
de la Gestión Pública de la Secretaría de la 
Función Pública, SFP.

“Leobardo 
Brizuela rindió 
p r o t e s t a 
como nuevo 
p res i den te 
del Instituto 

e integrado a su equipo de trabajo para la 
gestión 2014-2015 hice lo propio como nuevo 
secretario del Comité Ejecutivo Nacional, el 
CEN  del IMCP; en el propósito de impulsar la 
colegiación y certificación de los contadores 
públicos en el país”.

“Somos más de 400 mil contadores los que 
asesoramos a las empresas mexicanas de ahí 
que sea de nuestro particular interés que el 
Servicio de Administración Tributaria resuelva 
en breve las nuevas reglas del dictamen para 
efectos fiscales, financieros y el relacionado 
con la seguridad social”.

En esta edición que suma nueve décadas 
de la principal reunión anual del gremio de 

contadores públicos, se concluyó que es 
necesario aplicar las normativas fiscales a 
través del IMCP y que 50 mil contribuyentes 
que antes se dictaminaban, no podrán hacerlo.

Que el impuesto al 
valor agregado, IVA, 
seguirá siendo un tema 
importante y que es 
importante asesorar a 
pequeños y medianos 
comercios en el tema 
de la facturación 
electrónica para que 
no cierren sus negocios 
debido a la falta de 
un contador que sepa 
administrar el negocio.

Por  o t ro  lado 
Cázarez Sant iago 
reiteró la invitación 
al público en general 

para que asista este viernes siete, siete de la 
noche al Teatro del Pueblo a la conferencia 
“Bienestar en tiempos difíciles” con el Doctor 
Jorge Bucay, reconocido terapeuta y escritor 
argentino, mayores informes al 214 12 81.

Cázarez Santiago rinde protesta 
como secretario nacional del IMCP
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•	 Se	fusionan	las	Secretarías	de	Desarrollo	Económico	y	del	Trabajo;	esto	ayudará	a	fortalecer	
la	generación	de	empleos	y	se	logrará	un	ahorro		de	recursos	considerable.

9
Tepic.- Optimizar los recursos 

económicos, materiales  y humanos, 
es uno de los propósitos que se 
señalan en el decreto que tiene por 
objeto reformar, adicionar y derogar 
diversas disposiciones de la Ley 
Orgánica del Poder Ejecutivo del 
Estado de Nayarit; decreto que fue 
aprobado por unanimidad de las 
diputadas y diputados integrantes  
de la Trigésima Primera Legislatura 
en Sesión Pública Ordinaria llevada 
a cabo el pasado martes. 

En esta iniciativa de reforma, 
la cual presentó el Gobernador 
del Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, se especifica que la 
Secretaría de Desarrollo Económico 
y la Secretaría del Trabajo se 
fusionan para dar paso a una 
nueva dependencia; la Secretaría 
del Trabajo, Productividad y 
Desarrollo Económico, la cual 
permitirá simplificar las estructuras 
administrativas de las dependencias 
que se fusionan y mejorar en 
organización y funcionamiento, 
además se contribuirá a un 
ahorro anual en sus respectivos 
presupuestos, recursos que se 

Diputados aprueban por unanimidad la creación de la 
Secretaría del Trabajo, Productividad y Desarrollo Económico

podrán destinar a la aplicación de 
programas de desarrollo social.

Con la nueva Secretaría, 
se podrán aplicar los criterios 
de rac ional izac ión de los 
recursos públicos y el óptimo 
aprovechamiento de los recursos 
humanos, materiales, técnicos y 
financieros disponible. 

Uno más de los beneficios que 
se logran al fusionar las secretarías 
en cuestión, es fortalecer la 
generación de empleos dignos 
basados en la capacitación y 
adiestramiento de los trabajadores, 
la productividad de las empresas, 
el respeto y vigilancia de los 
derechos laborales y patronales 
en la entidad, además de impulsar 
el empleo y la productividad de 

las empresas, la armonización de 
los sectores de producción entre 
empleado y empleadores, así como 
establecer las medidas necesarias 
para armonizar la administración 

pública estatal en materia laboral.
De esta manera, la Trigésima 

Primera Legislatura que preside el 
diputado Jorge Humberto Segura 
López, contribuyen para que se 

impulsen políticas públicas que 
generen más empleos y se eficientan 
los recursos económicos, materiales 
y humanos en la administración 
pública estatal.

Con honores a la bandera en el poblado 
de Guadalupe Ocotán en el municipio de La 
Yesca, el Gobernador de la Gente, Roberto 
Sandoval Castañeda inició su intensa gira de 
trabajo que tendrá una duración aproximada 
de tres días por la zona serrana de la entidad,  
y que tiene como propósito  acercar los 

servicios del gobierno en beneficio de los 
habitantes de las comunidades más lejanas 
que por muchos años padecieron el descobijo 
de los gobiernos pasados.

En este primer punto el mandatario estatal 
hizo entrega de material deportivo y mobiliario 

escolar a la escuela bilingüe “Cuauhtémoc”, 
así como al preescolar “Moctezuma” y a la 
escuela secundaria de esta comunidad, que 
se encuentra a más de 7 horas de la ciudad 
de Tepic,; además premió a los alumnos 
que forman parte de la escolta otorgándoles 
bicicletas para que puedan trasladarse a su 

centro escolar.

Ahí mismo Roberto 
S a n d o v a l  l u e g o 
de emprender una 
caminata y convivir 
con los habitantes de 
este poblado indígena 
anunció que la caravana 
que lo acompañaba 
entregaría mater ia l 
de construcción para 
viviendas a las familias 
que más lo necesitan;  
láminas de asbesto, 
30 atados de láminas 
de cartón, 4 toneladas 
de mortero, 10 tinacos, 
entre otros producto 
fueron otorgados por el 
Gobernador de la Gente.

Además para dar 
certeza jurídica de sus 
propiedades realizó la  
entrega de 27 certificados 

Salud, educación, alimentación y vivienda, son 
prioridades de Roberto en gira por la sierra

de propiedad, asimismo,  entregó 102 
constancias de afiliaciones al Seguro Popular 
en beneficio de 450 personas quienes desde 
hoy tendrán acceso a servicios de salud dignos.

En el segundo punto que marcaba la 
agenda, el poblado de Chapalilla, el mandatario 
estatal entregó 25 certificados de vivienda 
a familias de escasos recursos, a quienes 
dijo que ya era hora de que un gobierno les 
hiciera justicia.

“Me encuentro contento de poder estar 
aquí con ustedes, trajimos lo que por muchos 
años habían estado esperando, resultados, 
respuestas y beneficios para ustedes y sus 
familias; durante tres días atravesaremos la 
sierra de La Yesca llevando los servicios del 
Gobierno de la Gente un gobierno comprometido 
que regresa con su gente, con la gente que 
confió en Roberto Sandoval”, comentó.

En la plaza principal de Huajimic se 
instalaron módulos de atención a la gente, 
ofreciendo servicios como actas de nacimiento, 
consultas médicas, talles artesanales para 
niños y mujeres,  además de cortes de 
cabello y otros servicios, para concluir este 
encuentro con comunidades aledañas se 
realizó festival artístico.

En este marco el Gobernador de la Gente, 
entregó 5 unidades básicas de vivienda para 
los pobladores de escasos recursos.

La gira de Roberto Sandoval continúa 
por los poblados más alejados en la sierra 
de La Yesca, a donde seguirá llevando los 
beneficios del Gobierno de la Gente.  
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* Es el nuevo tema de la banda que es todo un éxito

*Simpatizantes de la planilla Blanca recorren todas las áreas para dialogar con 
los agremiados

10

25 horas con Banda Ráfaga!

Escucharemos las voces de todos los 
trabajadores	del	SUTSEM:	Luis	Berumen

Como parte de la estrategia para generar 
una verdadera renovación en el SUTSEM, 
los simpatizantes de la planilla Blanca están 
acudiendo a cada una de las dependencias 
estatales, municipales y de organismos 
descentralizados para llevar las propuestas 
que permitirán que exista transparencia y 
mejores condiciones dentro del sindicato.

“Nuestros ejes rectores de trabajo, las 
ideas de renovación y cada una de las 
propuestas que tenemos están siendo muy 
bien recibidas por todos nuestros compañeros 
agremiados, no sólo les explicamos los 

beneficios que habrá con nuestro plan de 
trabajo, sino que a partir de sus comentarios 
dudas y observaciones enriquecemos el 
proyecto”, señaló el integrante de la planilla 
Blanca Luis Berumen.

Dijo que se está tomando en cuenta la 
opinión de todos los agremiados y recordó 
que el interés y el apoyo de los mismos es 
lo que ha permitido que la planilla Blanca 
sea una realidad.

“Estamos acudiendo a todos los municipios, 
hay peticiones en general muy marcadas 

como lo es la transparencia y rendición 
de cuentas, pero al mismo tiempo 
hay propuestas y solicitudes muy 
particulares en cada área de trabajo, 
las cuales también están siendo 
tomadas en cuenta; escucharemos 
las voces de todos los integrantes del 
SUTSEM y juntos a través de la planilla 
Blanca lograremos que el sindicato 
vuelva a manos de los trabajadores y 
deje de verse como una empresa de 
particulares”, puntualizó.

Luis Berumen enfatizó que miles de 
trabajadores han manifestado su intención 

en participar en el proceso de elecciones 
del SUTSEM y han dado su firma para el 
registro de la planilla Blanca.     

Por Lázaro López

Tepic.- Apenas se está promoviendo 
esta rola llamada "25 horas al día"  que 
vendrá en su ya próximo disco y ya es 
todo un éxito en la radio nayarita y no se 
diga en las presentaciones que vienen 
haciendo, es de las preferidas del público. 
Este tema ha venido a quedarse en el 
gusto de la gente, tal como lo fue y sigue 
siendo la clásica "Mil cartas" que fue 
grabada hace 20 años y parece que fue 
ayer cuando lo hicieron, pues se sigue 
escuchando con todo el poder musical 
de la Ráfaga, pues esa gran voz de su 
vocalista esteban le da el toque preciso a 
canciones de este tipo, es el sello especial 
de esta agrupación nayarita que sigue 
abriéndose paso y en la actualidad está 
entre las mejores. 

La neta, al escuchar las 25 horas, te 
mueve o te llega el recuerdo de alguien 
y como siempre estos músicos pusieron 
todo de su parte para grabarla y la 

prueba ahí está, una gran canción que 
nos ofrecen con la calidad que siempre 
ha caracterizado a esta banda nayarita. 
Aquí les dejamos algo de lo que dice 
este tema: Por orgullo le presumo a mis 
amigos, que me vaaale lo que pase con 
tu vida, hasta pongo al mismo cieeelo 
de testiiigo, pero contigo no me sirven 
las mentiras, es verdad que no me faltan 
los tequilas, pues me encanta conbeber 
con tus recuerdoooos, es verdad que aún 
conservo tus cobijas, por si las moscas 
me visitas un día de estos.... Y te voy a 
esperaaar mientras existan meses en el 
calendario, no te voy a negaaaar que te 
lloro por hay de vez en diariooo, y me 
sobra dolooor para llorarte 25 horas al 
día.... es que mi corazóoon no ha podido 
olvidarte todavia.... ( aunque tú no lo creas 
chiquita, mi corazón no te ha olvidado... 
Y al ataque Ráfagaaaaaa!)...Aunque veas 
desangrándose mi pecho, por favor no 
te preocupes por mi vidaaa, no te fijes 
si es que tooomo y me emborracho, yo 
veré como me curo las heridas......  Nos 

quedamos con esta 
rola llena de mucho 
sentimiento y que la 
banda le imprimió ese 
sello característico, 
que hace o que te 
animes a que te 
eches unos tequilas 
mínimo en recuerdo 
de esa hermosa chica 
que tuviste entre tus 
brazos... Saludos 
desde aquí a una gran chica grupera, 
llamada Elizabeth, chiquitita!... tú haces 
que ande así como así, no duermo ni como 

las 25 horas, me la paso pensando en ti 
( y si tuviera 40 horas el día,  lo seguiría 
haciendo... cantinero!, deme otra botella 
de tequila!, ya que)....

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo	nuevo	en	pollo	fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Abogado – Juicios Orales
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Parte II
En este nuevo sistema 

las actuaciones que realicen 
los policías, los peritos, las 
autoridades que intervengan 
en la investigación se 
acumularán a una carpeta 
de investigación y en base 
a estos datos de prueba el 
juez podrá sujetar vincular 
a proceso a un sujeto, 
¿esto qué significa?, que 
una persona, un ciudadano 
quedará sujeta a una investigación en un 
procedimiento penal, pero para poderlo 
sanciona, todas esas diligencias que se 
realizaron, llámese entrevistas de testigos, 
llámese levantamiento de cadáver, llámese 
inspección, llámese estudio de una prueba, 
compuesto de un análisis  de criminalística 
de campo, se debe de analizar, o de 
ventilarse un juicio de manera oral.

Esto es, el Ministerio Público le va a  dar 
lectura a la entrevista, sino que el testigo 
deberá declarar de viva voz lo que vió, la 
víctima deberá declarar de viva voz lo que 
le ocurrió. La contraparte de quien ofrezca 
esta prueba, tendrá el derecho de contra 
examinar lo contra interrogarlo, para los 
efectos, ¿de qué? De poder demostrar: 
Uno que puede ser un testigo que se 
conduce con mendacidad o mentira o es 
un testimonio incompleto.

Para lógica consecuencia no va a ocurrir, 
lo que antaño ocurría, una declaración ante 
el Ministerio Público era suficiente para 
condenar. Ahora sí, tendrá que acudir el 
ciudadano y sentarse y expresar de viva voz 
para que el juez a través de ese principio 
de inmediación lo escuche y pueda tener 
una idea clara de lo que puede haber 
sido la verdad histórica. No puedo hablar 
de la verdad real porque los únicos que 
conocer la verdad real son las personas 
que intervinieron en lugar y hora del hecho.

Si es fallecida la víctima de un homicidio 
no podrá acudir, podrán hacerlo las personas 
que se percataron del hecho, puede ser 
que no existan testigos, pero pueden ser 
nos testigos silenciosos, mudos y que te 
van a señalar como pueden ser pruebas 

dactiloscópicas, de fluidos, 
de sangre o lo que comentó 
algún testigo y lo escuchó 
otra persona.

Aquí debe aplicarse una 
investigación científica del 
delito, deberá haber una 
investigación real. Se privilegia 
el principio de presunción 
de inocencia. ¿Qué significa 
esto? Qué  una persona puede 
permanecer callada y esperar  

que sea el estado a través del Ministerio 
Público del Órgano Investigador y auxiliado 
de sus peritos y su policía  demostrar que 
este sujeto no es inocente. Romper ese 
principio de presunción, a través de toda 
una investigación.

Desafortunadamente el Sistema Inquisitivo 
Mixto como se utilizaba en México, la 
investigación se daba principalmente en 
la confesión, se detiene a un sujeto, se 
le cuestionaba con respecto a un hecho. 
La investigación se fue perfeccionando 
no en base a una investigación científica 
del lugar en donde se pueden encontrar 
indicios, huellas que nos pueden ayudar 
con los responsables, sino en perfeccionar 
los métodos de tortura para poder obtener 
una confesión y a partir de ahí empezar una 
investigación, ya fuera de tortura para el 
supuesto implicado o incluso para algunos 
de los testigos.

Con este Nuevo Sistema, eso queda 
atrás, inclusive la confesión obtenida ante 
el Ministerio Público no se puede utilizar 
en el juicio oral, se puede utilizar por vía 
lectura, tendrán necesario que acudir 
el imputado y declarar nuevamente. Ahí 
rompemos todo un esquema. 

Este sistema bien a dar un cambio total, 
no quiero decir que va a ser el sistema 
que va a darle solución a los problemas 
de inseguridad que vivimos, una cosa es 
la inseguridad y otra cosa es la Impartición 
de Justicia, si necesariamente debemos 
que tener una capacitación, estudiar y 
prepararnos más, sobre todo para los 
órganos que les corresponde llevar a cabo 

Por Ángel 
Carbajal 

Aguilar
El Personaje 
de la Semana
El Personaje 
de la Semana

la investigación del hecho.
Debe de haber un compromiso real desde 

quien es el titular de los investigadores, 
en este caso debe haber un compromiso 
real; desde el Fiscal, hasta el policía que 
se encuentra patrullando vigilando la 
seguridad de todos, porque al no existir 
ese compromiso, al haber una fractura, un 
desconocimiento del sistema, lo que yo les 
he comentado a los elementos de la policía 
municipal que ‘debe haber organización’, 
no debe de haber ego y debe de haber un 
trabajo en equipo.

Cuando se logre conjugar realmente 
un trabajo de equipo entre el policía de 
seguridad con el policía investigador y con 
los peritos, este sistema va a funcionar, 
porque ellos van a ser los encargados 
de darle todos aquellos datos o pruebas, 
elementos probatorios para que el Ministerio 
Público pueda sustentar su teoría del caso 
y de esa manera se pueda obtener una 
sentencia condenatoria contra de una 
persona que con su conducta transgredió 
un valor social.

Mientras no exista esa organización, 
exista un desconocimiento, mientras se 
privilegien intereses particulares, ningún 
sistema de justicia por muy avanzado que 
sea, va a dar una solución a ese reclamo 

justo que es una verdadera justicia penal, 
porque nuestra misma Constitución dentro 
de los fines que maneja:

1.-La investigación correcta del delito, 
2.-Procurarán que  el responsable no 
quede impune y 3.- Que exista esa 
reparación del daño efectivo para la 
víctima. Con este nuevo sistema e pretende 
darle salidas alternas al proceso, inclusive 
dar el beneficio al imputado, posible 
responsable del hecho, siempre y cuando 
éste realice la reparación del daño, si ya 
está realizado la reparación, el estado le 
puede conceder un beneficio y puede ser 
desde la disminución de su pena una gran 
proporción, hasta incluso condonarlo de 
cualquier sanción a través de la aplicación 
de un criterio de oportunidad a diferencia 
del anterior sistema que solamente en los 
delitos de querella en donde el agraviado 
se le otorgaba perdón.

En este Nuevo Sistema, salvo a aquellos 
delitos graves, obviamente no se les 
podrá conceder algún beneficio, alguna 
condonación, pero si en la mayoría de los 
casos, si el imputado acepta el hecho y el 
Ministerio Público le ofrece un procedimiento, 
un mecanismo de su  procedimiento observado 
éste podrá obtener una reducción sustancial 
en su sanción, pero obviamente para que 
este mecanismo de aceleración.

Por: MARIO 
LUNA

El presidente 
municipal de Tepic, 
aseguró que a 
los elementos de 
la Secretaría de 
Segur idad ,  l es 
estaría l legando 
un incremento del 13 por ciento a su 
salario y que además era retroactivo al 
primero de enero de este año, y que solo 
en retroactivo esto sería en dinero entre 
los 7 mil a los 9 mil pesos.

Pero que además las vacantes existentes 
en Seguridad, estas las cubrirían los 
propios auxiliares, para darles su base, 
pero tal parece que la falsedad fue lo 
que prevaleció en esas declaraciones, 
en donde dio falsas esperanzas de 
mejoramiento laboral y salarial a los 
uniformados.

Es por ello, que en la visita que realizó 
a la Secretaría de Seguridad, en donde 

estuvieron todos los 
uniformados que la 
conforman, que son 
policías y policías 
viales, se dejó ver 
con claridad que 
para los viales no 
se les daría ningún 
incremento salarial, 
porque al parecer 

no están contemplados como parte de 
la Secretaría de Seguridad, aún cuando 
en el organigrama es Secretaría de 
Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad.

Así que los Policías viales siguen con 
sus míseros sueldos, pero aún, también 
aquellos que son policías viales auxiliares, 
se les cortó la posibilidad de que fueran a 
ocupar una vacante, ya que todas estas 
las dieron solo para los policías, por lo 
que tal parece que en esta administración 
municipal, los policías viales, no tendrán 
el apoyo necesario para que mejoren 
sus condiciones laborales y salariales 
en beneficio de ellos mismos y de sus 
respectivas familias.

Todavía	no	hay	aumento	a	los	elementos	
de	seguridad	del	municipio	de	Tepic	
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*En acto cívico donde también se entregaron reconocimientos a personal del Juzgado 
de Adolescentes

*Elementos serán promovidos y tendrán un aumento 
del 100%

Hacer que se respeten derechos humanos, tarea 
de autoridades y ciudadanos, destacó magistrado 
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Aun cuando una Constitución y 
demás ordenamientos legales estén 
muy bien redactados, no podrán 
evitar por sí solos la violación de 
derechos humanos, por lo cual 
será tarea de todas y todos trabajar 
desde nuestros distintos ámbitos 
de competencia para hacer que se 
respeten.

De esta manera se expresó el 
magistrado de la Sala Constitucional-
Electoral, Ismael González Parra, en 
el acto cívico mensual de quienes 
laboran en el Poder Judicial de 
Nayarit y que fue encabezado por 
el presidente del Tribunal Superior 
de Justicia y el Consejo de la 
Judicatura, doctor Pedro Antonio 
Enríquez Soto.

En el exterior de la sede del 
Poder Judicial, González Parra 
señaló al principio que en noviembre 
los mexicanos conmemoramos 
el aniversario del inicio de la 
Revolución Mexicana, la cual terminó 
formalmente al ser promulgada 
nuestra Constitución en febrero 
de 1917.

La reforma de junio de 2011 a 
nuestra Carta Magna, dijo, cambió el 

paradigma de un Estado garantista 
a uno que asume que los derechos 
humanos son de las personas, 
exigibles por ellas y reconocidas 

por las autoridades, quienes están 
obligadas a protegerlos, garantizarlos 
y promoverlos. 

Tras reiterar que para dicha 
protección la sociedad también juega 
un importante papel, el magistrado 
Ismael González Parra añadió que 
“desde el ámbito jurisdiccional 
debemos seguir trabajando para 
proteger los derechos humanos y 
continuar difundiendo la cultura de 
la legalidad y el estado de derecho, 
a través del programa Soy Legal”.

Invito a los presentes—manifestó 
casi al final de su alocución— “a 
seguir cumpliendo eficazmente 
con nuestra responsabilidad y 
lograr el reconocimiento de mejores 
derechos, como la no discriminación 
de género y por diversa orientación 
sexual; a atender a todos quienes 
hoy reclaman por la desaparición 
forzada de personas, y a quienes 
siguen pugnando por que se garantice 
la protección irrestricta del estado 
de derecho”.

A continuación hizo uso de la 
palabra el presidente del Poder 
Judicial, magistrado Pedro Antonio 

Enríquez Soto, para anunciar la 
entrega en ese mismo acto de 
reconocimientos a las servidoras 
y los servidores judiciales que han 
contribuido a la certificación de la 
calidad de la atención al público en 
el Juzgado de Adolescentes, lo cual 
motivó que la institución recibiera el 
premio a la Excelencia e innovación 
2014, otorgado por la Asociación 
Mexicana de Impartidores de Justicia.

“Este es un motivo de orgullo para 
todos nosotros”, añadió el presidente, 
y acto seguido magistrados del 
Tribunal Superior de Justicia 
entregaron sendos testimonios de 
reconocimientos al personal del 
Juzgado de Adolescentes, integrado 
por el juez César Octavio García 
Torres, así como por Yoana Lizetl 
Acevedo Jarero, Mara Yamile Basulto 

Núñez, Minerva Carina Bañuelos 
Arciniega y Noé Cristóbal Rosas, así 
como Zoraida del Río Castañeda, 
María Eugenia Frías Ibarra, María 
Elena González Padilla, Elvira 
Guzmán Preciado y Ruth Janet 
Ledesma Frías.

De igual forma, los recibieron 
Eulalia Márquez Delgado, Miriam 
Alejandra Ochoa Valdivia, Marlene 
Isadora Pineda Amparo, Hiram 
Eduardo Quiñones Salcedo y Gabriela 
Sandoval Jiménez, así como Wendy 
Yadira Simón Fonseca, Angélica 
Yazmín Vallejo Rubio, Aurora Vargas 
Jiménez, Carmen Julia Villalobos 
Franco y Ana Gabriela Virgen López.

Asimismo, se hizo entrega 
de reconocimientos a quienes 
colaboraron con dicho proceso 

de certificación como parte del 
Departamento de Planeación 
Institucional del Consejo de la 
Judicatura, el ingeniero Jorge 
Salvador Sánchez Domínguez, 
titular de dicho órgano interno, y 
Magdalena Morteo Pérez.  

Cabe señalar que en dicho 
acto cívico participaron la escolta 
del Poder Judicial de Nayarit y la 
banda de guerra del 43° Batallón de 
Infantería; el Juramento a la Bandera 
fue dirigido por la maestra Alma Rosa 
Martínez Rivera, oficial judicial de la 
Sala Constitucional-Electoral, y la 
lectura de efemérides de noviembre 
estuvo a cargo del licenciado Jaime 
Palma Sandoval, quien desempeña 
la misma función en esa sala; por 
su parte, dirigió el programa Lizbeth 
Adanary Elizondo García.

 Tepic, Nayarit.- El presidente municipal de 
Tepic, el doctor Polo Domínguez, anunció en 
las instalaciones de la Secretaría de Seguridad 
Pública una actualización salarial para sus 
elementos que representó una erogación 
cercana a los cinco millones de pesos.

Estos recursos provienen de una inversión 
compartida entre el municipio y el Subsidio para 
la Seguridad en los Municipios (SUBSEMUN) 
del Gobierno Federal.

“Esto significa un incremento salarial entre 

el 10 y el 13 por ciento para los 421 elementos 
de esta Secretaría, con retroactividad al 
primero de enero”, informó.

El viernes pasado se reflejó este aumento 
en la quincena de los trabajadores y hoy se 
les depositará el pago del retroactivo que 
ronda entre los 7,000 y 9,000 pesos.

A pesar de que han pasado dos 
actualizaciones, en 2008 y 2011, esta es la 
primera ocasión que el Ayuntamiento paga 
los retroactivos a los trabajadores.

Policías Auxiliares tendrán Seguro 
Social

El alcalde capitalino anunció también que 
130 elementos que todavía aparecen con el 
rango de “policía auxiliar”, a partir de esta 
quincena serán inscritos en el IMSS y el 
Infonavit, lo que significará una erogación 
anual estimada de 1.8 millones de pesos.

Tendrán aumento del 100%

En el marco de una reestructuración, 
además se generaron 26 vacantes de policías 

que serán ocupadas por policías auxiliares.
Una vez que cumplan con los exámenes de 

control y confianza, y conforme a la antigüedad, 
los elementos tendrán un incremento de más 
del 100 por ciento, al pasar de $4,567.50 a 
$9,288.38 pesos.

Finalmente, el doctor Polo Domínguez 
compartió que a partir del año entrante, 
el Ayuntamiento promoverá el ingreso de 
los elementos de la Policía Vial al Sistema 
Nacional de Seguridad Pública para que 
gocen de estos incrementos salariales.

Policías auxiliares 
tendrán Seguro Social
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

I x t l án  de l  R ío , 
Nayarit.- El pasado 
viernes 31 de octubre 
del año en curso, día 
de brujas, el ex titular 
de Sedesol, David 
Rivera Bernal, festejó 
su cumpleaños con la 
familia y  con amigos, 
no hizo grata invitación; 
lamentablemente no 
pudimos asistir a tan 
grato evento realizado en la 
ciudad de Tepic, donde reside 
actualmente este flamante 
político local.

El licenciado David Rivera, 
siempre se ha mostrado 
discreto en sus festejos de 
onomástico, desestima los 
grandes festejos en este rubro 
que gusta compartir  con 
su familia y los amigos más 
íntimos con discreción, es un 
político sencillo, actualmente 

se le considera como el político 
local más versátil, tanto como 
profesional como en lo personal.

Por nuestra parte queremos 
desearle que Dios derrame 
muchas bendiciones sobre 
él y que ilumine su camino 
por el bien de sus proyectos 
políticos y personales y también 
regocijo y satisfacción de su 
familia y  amigos relacionada 
al medio político y social en el 
que incursiona este caballero 
ajeno a la farándula y a las 
diversiones sorpresas.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
breve plática con el inquieto 
agricultor José Luis Machuca, 
coincidimos que el espacio 
rural abarca algo más que lo 
sectorial agrícola, pero sin 
perder de vista la necesidad 
de impulsar íntegramente la 
productividad y competitividad 
como parte fundamental de una 
política de desarrollo municipal 
con un objetivo principal de 
crecimiento.

José Luis Machuca Parra, 

ex sub director de desarrollo 
rural en la administración 
panista  pasada, asentó con 
precisión que en medio rural 
la generación de empleos es 
de suma importancia para 
que este sector deje de ser 
pobre en extremo, el agro y 
lo forestal son objetivos de 
base se tienen que alcanzar de 
manera definida para mejorar 
el desarrollo humano de la 
población.

Además deben de existir 
acciones públicas destinadas a 

alcanzar metas concretas en las 
áreas de educación, capacitación 
y formación, sector laboral, 
salud y nutrición, protección 
a provedores de servicio sin 
desdibujar entre los sectores 
tradicionales, focalizando el 
gasto publico particularmente, 
para que productores pequeños 
puedan integrarse al desarrollo 
rural productivo.

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Tremendo susto se llevó un 
taxista que de nombre Zenón, 
al no encontrar su taxi, donde 
lo había dejado estacionado 
para ir a comprar un par de 
virotes para el desayuno, al 
verlo compungido uno de sus 
compañeros taxistas le dijo: ya 
te changaste Zenón, tu taxi, se lo 
llevo el transito dizque no tienes 
completa la documentación del 
taxi. Lo cual es falso.

Desde ese día el calvario de 
Zenón fue de peor en  peor, en 
el Taxi se quedaron trescientos 
pesos, ese día no probo bocado, 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El Club 
de Leones local en combinación 
con el DIF municipal, realizan 
campaña de aparatos auditivos 
a bajo costo para el público en 
general, en esta campaña que 

arranca tentativamente el día 5 de 
noviembre del 2014, se atenderá 
a gente de todo el municipio, 
aseguró el ingeniero Francisco 
Jaime Nolasco, presidente de 
este organismo.

Destacando que los aparatos son 
de excelente calidad y aun precio 

sumamente rebajado con un año 
de garantía, pilas y estuche, todo 
se entregaran el mismo día, los 
interesados pueden pedir informes 
en la ferretería “Agro Servicios de 
Ixtlán”,  con el ingeniero Francisco 
Jaime o con la señora Alma Roció 
Guerrero Zarate, o en su defecto en 

Terrible susto se llevó Zenón 
al no encontrar su taxi

Festeja David Rivera Bernal 
su cumpleaños muy discretoUn buen desarrollo rural tiene un 

enfoque amplio de la agricultura

Club de Leones promueve campaña 
auditiva en este municipio
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las instalaciones del DIF, municipal.
El Club de Leones, realiza 

esta campaña con la finalidad 
de apoyar la economía de las 
personas que presentan alguna 
discapacidad auditiva, desde 
niños hasta personas de la tercera 
edad, Francisco Jaime Nolasco, 
presidente y director de esta 
campaña, dijo que aunque la 
campaña es corta, se pretende 
beneficiar a más de 100 personas, 
ya que hay quienes requieren de 
dos aparatos auditivos.

terminado para 
que pueda seguir 
su cotidiana vida 
con normalidad, 
aunque dice que no 
quedó traumado, 
pero es dif íci l 
obtener el antídoto 
después de haber 
sido mordido por 
un tránsito.

el taxi se lo llevó el agente de 
tránsito al corralón de Jala y 
le cobró 2,500 pesos por el 
arrastre además y le aplica 
15 días de renta con un costo 
de 100 pesos diarios. Zenón 
estuvo a punto de tirar el harpa, 
pero aguanto vara, viviendo la 
pesadilla.

Varios días meditó Zenón 
su situación económica muy 
precaria ya que tuvo que pagar un 
costo de multa que no merecía, 
porque existen taxistas en sus 

mismas condiciones que no 
son molestados, en cambio 
a él le cargaron la mano los 
tránsitos, le cobraron hasta la 
risa nerviosa; cuando escuchó 
el monto de la multa por parte 
del delegado sólo acato a decir: 
¡hay Dios!

Actualmente Zenón rescató 
su taxi para subsistir; tuvo 
que pedir prestado para pagar 
adeudos por la larga detención 
de su sustento diario, ojalá que 
la pesadilla de Zenón haya 
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Amigos y compañeros de la UNIT 
festejaron el cumpleaños de Perla

Por: Julieta Villanueva

TUXPAN.- El día dos de 
noviembre es un día de fiesta 
nacional en el que la mayoria de 
los Mexicanos celebramos el día de 
muertos, de los santos difuntos o de 
nuestros seres queridos que ya no 
estan entre nosotros, mas para la 
familia de nuestro amigo y director 
de este extraordinario medio de 
comunicación Juan Bustos, ese 
dia es doblemente especial para 
ellos porque porque para esas 
fechas festejan un año mas de 
vida de una apreciada integrante 
de la familia Bustos Fonseca Perla 
Rocío, quien este pasado sabado 
sus amigos y compañeros de la 
Universidad de Tuxpan la (UNIT) 
festejaron en grande degustano 
de un sabroso pozole de camarón 

que acompañaron con bebidas 
al gusto.

Desde las 13 horas comenzaron 
a llegar a la finca de la familia 
Bustos Fonseca en la ciudad de 
Tuxpan, tanto maestros de esa 
prestigiada escuela privada, así 
como compañeros de la festejada 
que cursan la carrera de Licenciado 
en Derecho, mismos que en el jardín 

de dicha propiedad y rodeados de 
hermosas palmeras escucharon 
musica de todos los generos. 

Ahí se dio a conocer que el 
gobernador del estado Roberto 
Sandoval Castañeda le envio un 
telegrama a la festejada deseandole 
muchas felicitaciones y que pasara 
un grandioso día en compañía de 

sus seres queridos.

Y es que hay que recordar que 
la conocida y mencionada joven es 
integrante de la asociacion Juridica 
del Revolucionario Institucional 
a cargo de la tambien apreciada 
Licenciada Gladis Estrada, a quien 
tambien vimos en este grandioso 
evento en el que tambien hicieron 
acto de presencia integrantes 
del grupo religioso de la Judea 
de Tuxpan quienes expresaron 
a la cumpleañera todo tipo de 
parabienes.

Enhorabuena y  muchas 
felicidades para la cumpleañera, 
a quien le deseamos que siga 
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Es falta de criterio o de plano 
son muy malos vecinos, quienes 
por tal de que nadie se estacione 
en las afueras de sus casas 
mandan construir macetas para 
plantar unas simples florecitas, 
como lo hiciera recientemente 
el señor Juan Ruiz por la calle 
de Progreso casi esquina con 
Ramón Corona en la ciudad 
de Tuxpan, donde  este señor 
destruyó el empedrado para 
poner dichas macetas que se 
han convertido en un verdadero 
peligro como estorbo en esa 
via publica que es de doble 
circulacion y por donde transitan 
a diario camiones pesados del 
transporte de pasaje, de carga 

y de proveedores.

Con estas acciones se ve la 
mala fe de las personas que todo 
les molesta y hacen construir 
lo que primero se les viene a 
la cabeza con tal de perjudicar 
a terceros sin importarles que 
con ello puedan provocar un 
accidente.

Se lo dejamos de tarea a las 
autoridades que les compete este 
asunto para que lo solucionen 
ahora, y no despues cuando se 
registre un accidente del cual se 
tengan que lamentar. 

Fotografia y comentario de 
la Redacción.

FOTOCOMENTARIO 
DE TUXPAN NAYARIT

cumpliendo muchos años más de 
vida, con mucha salud y mucho 

exito en todo lo que se proponga. 
julietapretty94@gmail.com
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Malaquías Aguiar asume 
compromisos en beneficio de la niñez

Bendicen	Transporte	de	unidad	básica	de	rehabilitación
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder

ACAPONETA.- Después de que 
en el transcurso de la semana el 
gobernador del Estado Roberto 
Sandoval Castañeda y su esposa 
Ana Lilia López de Sandoval hicieron 
entrega de la unidad móvil adaptada 
para personas con discapacidad 
y fue recibida por Silvia Morelia 
Vaca de Aguiar, presidenta del DIF 
municipal en representación del H. 
XL Ayuntamiento de Acaponeta, 
recibió este apoyo  para beneficio 

de los Acaponetenses, la mañana 
del viernes en el exterior del 
Santuario de Nuestra Señora de 
Guadalupe, el Presidente Municipal 
Malaquías Aguiar Flores, esposa 
y buena parte del personal del 
DIF Acaponeta, asistieron a la 
bendición del transporte que tiene 
capacidad para 8 personas y servirá 
para trasladar a personas con 
discapacidad a recibir terapias y 
mejorar su calidad de vida. 

Fue el sacerdote Felipe Gómez 
Guitrón quien dio la bendición 

deseando que el vehículo sea 
de mucha utilidad para las 
personas con discapacidad, 
reconociendo la gestión del 
mandatario municipal para 
beneficio de este sector de la 
población. 

Par culminar se realizó una 
demostración del funcionamiento 
del transporte que ya está en 
funcionamiento en la UBR 
para que los pacientes puedan 
ser trasladados al Centro de 
Rehabilitación y Educación 
Especial (CREE) en la capital 
del Estado o al DIF municipal 
a recibir las terapias físicas. 

Pedro Bernal/ Gente y Poder  

ACAPONETA.- Cumpliendo con lo 
establecido en su programa de gobierno, 
el Presidente Municipal Malaquías Aguiar 
Flores, asistió el lunes 27 de octubre al 
acto cívico de los honores a la bandera 
celebrado en la explanada del Jardín de 
Niños Rosaura Zapata. 

El primer edil acompañado por su esposa 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar, sindica municipal 
Celia Villela Ruiz, cuerpo de regidores y 
directores de las diversas dependencias 
del H. XL Ayuntamiento de Acaponeta, 
visitaron las instalaciones del edificio 

escolar y sostuvo 
una reunión con 
los docentes y 
miembros de 
los comité de 
la Sociedad de 

Padres de Familia y de Participación Social. 
Correspondió a la profesora Yolanda 

Zamorano Rodríguez, directora del plantel 
educativo, manifestar que este edificio fue 
entregado en 1986 por el Gobernador del 
Estado Emilio M. González Parra y que su 
edificación fue con la contribución de los 
Clubes de Leones y del Rotario, así como 
la Asociación Rey Nayar, atendiendo en su 
momento, una de las más sentidas demandas 
de la población. También manifestó ante 
el alcalde Malaquías Aguiar Flores, que su 
gobierno municipal desde el inicio de su 
administración ha marcado diferencia y la 
muestra es la implementación del programa 

El presidente en tu Escuela para conocer 
la problemática que atañe cada una de las 
instituciones educativas.  

Por su parte Sandra Luz Magallanes 
Prado, cabeza del Comité de Participación 
Social, hizo entrega de un pliego petitorio, 
destacando la construcción de un domo en 
el patio escolar y la poda del árbol en el 
interior del edificio que ha causado daños 
materiales. 

En respuesta inmediata el primer edil 
emitió instrucciones al Director de Protección 
Civil Germán Alanís Quiñones y atender 
la necesidad de talar este añejo vegetal 
que es un símbolo dentro del jardín de 
niños. Además asumió el compromiso de 
gestionar ante el gobernador del estado 
la construcción de el domo para que los 
niños y docentes puedan desarrollar sus 

actividades de recreación sin sufrir las 
inclemencias de la luz solar. 

Por último la directora del plantel hizo 
entrega de la alcancía “Dona un Moneda 
contra el Cáncer”, con la aportación de 
alumnos y padres de familia; la cual recibida 
por la Presidente del DIF municipal Silvia 
Morelia Vaca de Aguiar, quien informó que 
los recursos recaudados serán utilizados 
para apoyar a personas del municipio con 
esta enfermedad. 
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- El pasado jueves por la 
tarde, el llamado Dr. Vagón o Tren de la Salud, 
concluyó sus operaciones sanitarias en la 
ciudad de Acaponeta al terminar de consultar 
al último de los pacientes que se registraron 
en las carpas ubicadas a un costado del largo 
convoy de once vagones donde se ofrecían los 
servicios médicos de somatometría y signos 
vitales, medidas corporales para detección 
de síndrome metabólico, pruebas capilares, 
glucosa, colesterol, triglicéridos, examen 
general de orina, odontología, ultrasonido 
para detección de enfermedades de mama, 
pélvicas, hígado y vías biliares, bazo, páncreas 
y riñón; audiometrías, consulta médica general 
de detección y prevención.

Del 27 al 30 de octubre, el Dr. Vagón, estuvo 
en Acaponeta patrocinado por la Fundación 
del Grupo México, el grupo minero más grande 
del país y el registro lo hicieron los mismos 
responsables del Tren de la Salud, apoyados 

por alumnos del Instituto Tepic de Enfermería, 
asentado en la ciudad de las Gardenias, 
quienes superaron la meta de 250 pacientes 
diarios durante los cuatro días que estacionó 
el tren en la vieja estación del ferrocarril, ya 
que, al decir del Gerente del tren, Ing. Víctor 
Saldaña González, fueron un aproximado de 
275 personas diarias las que consultaron el 
equipo de 25 médicos y asistentes, más las 
10 personas del equipo operativo, para un 

total general de mil 250 personas atendidas, 
mismas que llegaron de todas las colonias 
de la cabecera municipal y de las diferentes 
comunidades del municipio.

Antes de partir y como una muestra de 
agradecimiento a su participación en los 
afanes de llevar salud gratuita a la ciudadanía, 
el Presidente Municipal de Acaponeta, Sr. 
Malaquías Aguiar Flores, ofreció una cena de 
despedida a todo el personal del Tren de la 
Salud, donde se desarrolló alegre convivio y 
al mismo tiempo tristeza por despedir a tan 
eficiente equipo médico que la mañana del 
viernes muy temprano partió rumbo a la ciudad 
de Guadalajara, donde permanecerán por 

espacio de una semana, antes de continuar 
su ruta al Estado de Colima; el primer edil 
deseó buen retorno a este entusiasta personal, 
expresando que los comentarios que al 
ayuntamiento llegaban sobre el trato que se 
brindaba a la gente, fue siempre muy bueno y 
profesional; asimismo agradeció al gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, su gestión de 
traer al Tren de la Salud a Nayarit y brindar 
un espacio a nuestro municipio.

El Gerente del Dr. Vagón, Ing. Víctor 
Saldaña, expresó su deseo de regresar el 
próximo año, si los cambios de ruta que se 
prevén por parte de la Fundación del Grupo 
México, se los permiten.  

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- De nueva cuenta y 
siguiendo las instrucciones del Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar Flores, la 
Dirección de Desarrollo Social, a cargo del 
L.A.E. Samuel Sillas López, se entregaron 
otros 175 seguros de vida los cuales 
fueron distribuidos en las siguientes 
comunidades: el 27 de octubre fueron 

a las comunidades de Amado Nervo, El 
Aguaje y El Arroyo de San Francisco, 
donde se dio el apoyo a 104 mujeres, del 
llamado programa Pólizas de Seguros 
de Vida para Madres y Jefas de Familia, 
que promueve la Secretaría de Desarrollo 
Social (SEDESOL).

Posteriormente el día 30 del mismo 
mes, la comitiva llegó a las comunidades 

de El Tacote, Cerro Bola, La Haciendilla 
y El Guayabo, beneficiando a otras 
71 damas que dejan 
asegurados a sus hijos 
y que en el lamentable 
caso de muerte, sus 
descendientes podrán 
con ese recurso concluir 
sus estudios.

Como se ha informado, 
el mandatario municipal 
Malaquías Aguiar, explicó 
que la meta en Acaponeta 
es de tener un padrón 
de 4 mil madres de 
familia registradas con 
este beneficio para sus 
hijos,y hasta el momento, 
luego de estas últimas 
jornadas de trabajo final 

se habían entregado 1401 pólizas a otras 
tantas familias.
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Superó la meta el Doctor Vagón, 
mil 100 pacientes consultados

Entregaron otros 175 seguros de vida
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- El pasado fin 
de semana se festejó  a los 
jóvenes de la tercera edad, en 
su edificio particular y tuvieron 
como invitados especiales al 
presidente municipal Lucio 
Santana Zúñiga, la presidenta 
del DIF Sandra Part ida, 
acompañada de la directora 
Estefany Montaño, el regidor 
Marco Antonio Ruvalcaba 
Félix, el encargado de la 
dirección de Coplademun del H. 
XXXV1 Ayuntamiento municipal, 

Francisco López Melin, todo 
esto con motivo de la reunión 
mensual  que se lleva a cabo 
en el club de la tercera edad.

Para Lucio Santana los 
abuelitos son una prioridad 
especial en su gobierno porque 

son personas que necesitan 
una mayor atención de parte 
de los gobiernos de cualesquier 
rango que sean, el compromiso 
del primer edil Lucio Santana 
y la presidenta del sistema de 
desarrollo integral familiar, DIF 

municipal Sandra Partida, esa 
preocupación para el ciudadano 
presidente la hace con hechos; 
al estar pendiente de los jóvenes 
de la tercera edad, que ellos 
ya en sus tiempos de antaño  
colaboraron para el desarrollo 

Festejan los jóvenes de la Tercera Edad económico de este municipio 
y todo lo que se haga  por 
ellos, es muy poco comparado 
con todo lo que ellos dejaron 
en sus tiempos de juventud, 
muchos de estos jóvenes de la 
tercera edad y a su familia, hay 
algunos que ya no los procuran, 
porque para muchos de ellos 
piensan que los abuelitos son 
una carga insostenible porque 
no les quieren facilitar o dar el 
cariño que se necesita a esta 
gran edad, todo lo que se haga 
por los abuelitos Tecualenses, 
debe de ser para muchos: 
orgullo de amabilidad sencillez 
y humildad, porque como dice 
el dicho: “ASI COMO TE VEZ 
ME VI, ASI COMO ME VEZ TE 
VERAS”.   

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios	de	primera	clase	con	aire	acondicionado,	audio	y	video,	pantalla	de	plasma,	calefacción,	cinturones	de	seguridad	asientos	reclinables								

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
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*****PARA QUE EL ESTADO ATIENDA SU 
RESPONSABILIDAD FUNDAMENTAL DE 
PROTEGER, PROMOVER Y GARANTIZAR 
LOS DERECHOS HUMANOS, se creó la Ley 
para la Protección de Personas Defensoras 
de Derechos Humanos y Periodistas. Por 
la discriminación y el mal trato que hemos 
recibido, de parte de funcionarios, de sus 
asistentes y de algunos empleados de las 
oficinas de comunicación social (incluida 
la Comisión de Defensa de los Derechos 
Humanos para el Estado de Nayarit), como 
periodista y persona defensora de los 
derechos humanos, queremos protestar 
dando a conocer, parte del Mecanismo para 
la Protección de Personas, Defensoras 
de Derechos Humanos y Periodistas. 
-INCORPORACION AL MECANISMO- 
Las agresiones se configuran cuando por 
acción u omisión o en aquiescencia se 
dañe la integridad física, psicológica, moral 
o económica de: I.- Persona Defensora 
de Derechos Humanos o Periodista; 
II.- Cónyuge, concubina, concubino, 
ascendientes, descendientes, dependientes 
de las Personas Defensoras de Derechos 
Humanos o Periodistas; III.- Personas que 
participan en las mismas actividades desde 
EL mismo, grupo, organización, o movimiento 
social; IV.- Los bienes de la persona, el 
grupo, organización, o movimiento social, y 
V.- Las demás personas que se determine 
en la evaluación del riesgo. La Unidad de 
Recepción de Casos y Reacción Rápida 
recibirá las solicitudes de incorporación al 
Mecanismo, verificará que cumplan con los 
requisitos previstos en esta Ley, y en su 
caso, determinará el tipo de procedimiento. 
Procedimiento Extraordinario: En el supuesto 
que el peticionario declara que su vida e 
integridad física están en peligro inminente, 
el caso será considerado de riesgo alto y 
se iniciará el procedimiento extraordinario. 
Procedimiento Ordinario: En cualquier otro 
caso, la solicitud será tramitada a través 
del procedimiento ordinario y la Unidad de 
Recepción de Casos y Reacción Rápida la 
remitirá inmediatamente a su recepción a 
la Unidad de Evaluación de riesgos. (Art. 
24, 25, 26 y 27 de la Ley para la Protección 
de personas Defensoras de Derechos 
Humanos y Periodistas).

   *****RENOVAR EL VINCULO 
DE CONFIANZA ENTRE PUEBLO Y 
GOBIERNO, son algunas propuestas 
de Joel Salas Suáres, representante del 
Instituto Federal de Acceso a la Información 
y Protección de Datos (IFAI), al reunirse 
la semana pasada con diputados, de la H. 
XXXI Legislatura del Congreso Local de 
Nayarit. El representante del IFAI, Joel Salas 
Suáres, estuvo presente en Nayarit, para 
informar a los Diputados Locales, sobre 
los criterios para la reforma federal, a la 

Ley General de Transparencia. Expresó 
que el parlamento, debe abrirse más al 
pueblo y que sería hasta el 2015, cuando 
se diera la homologación en Nayarit, 
de la Ley de Acceso a la Información. 
Consideró que la reforma Constitucional, 
es su derecho garante (del pueblo), el 
derecho del acceso a la información, la 
lógica y la sinergia de transformación. 
Transparencia y Acceso a la información, 
libre expresión, libre opinión, darán calidad 
de ciudadanía en nuestro País. Estado 
de derecho ineficaz, desencanto sobre la 
democracia, mala situación económica 
en nuestro País, Pérdida de confianza en 
las instituciones ¿Qué tanta confianza les 
inspira (a la ciudadanía) las instituciones, 
con derechos no regulados por reformas. 
El cacicazgo es un problema, pues 
personalizan y reprimen. Emitir criterios que 
serán jurisprudencias, adoptar principios 
y criterios por los organismos garantes. 
Alianza para el Gobierno abierto. La idea 
de gobierno abierto, es impulsar, es abrir 
los parlamentos.

   *****LA COBRANZA ILEGITIMA Y 
ACOSADORA DEBIERA SER DELITO: 
PAS. Para el Partido Sinaloense (PAS), 
en voz de su Dirigente Estatal, el Diputado 
Local de Sinaloa, Héctor Melesio Cuén 
Ojeda, LA COBRANZA ILEGITIMA Y 
ACOSADORA DEBIERA SER DELITO. Con 
ese tipo de prácticas algunos vívales, han 
logrado despojar a muchos nayaritas, de 
pertenencias que obtuvieron con el sudor 
de su frente. Por el desconocimiento de 
las leyes y sus procedimientos, muchos 
nayaritas han sido víctimas, de estas 
personas sin escrúpulos, que con amenazas, 
ofensas y presiones de todo tipo, logran 
su objetivo de “cobrar deudas ajenas”, 
por medio del famoso embargo, dejando 
a las familias sin lavadora, estufa, ropero, 
entre otras cosas.

   *****LAS VIBORAS CAMBIAN DE 
PIEL Y EL HOMBRE DE ACTITUD. 
Existe una película llamada “las víboras 
cambian de piel”, en el hombre se da 
algo parecido, pero el hombre cambia 
de actitud. Hemos conocido personas 
que son humildes, por que ven, huelen y 
sienten la pobreza, cuando están jodidos 
y no tienen trabajo, pero nada más tienen 
trabajo, dinero y “poder”, automáticamente 
se sienten con representación social y 
tratan de “tragarse al mundo”, para no herir 
ni lastimar sentimientos, pondremos de 
ejemplo a los agentes de tránsito municipal 
y estatal. Cuando van a pedir trabajo a 
las dependencias, llegan humilditos, en 
cuanto se les entiende lo que hablan, ah! 
pero ya que son oficiales, con ropa nueva 
(uniformes), calzado, patrulla y poder, se 

Hasta hace unos meses nadie 
se acordaba que en Pantanal había 
campesinos, menos que estos tuvieran 
problemas o se les debiera algún dinero, 
pero de la noche a la mañana aparecieron 
tres mosqueteros con representatividad 
en un pueblo llamado pololandia, que 
tantos problemas tenía, pero nadie hacía 
nada, todos llegaban al poder para 
servirse con la cuchara grande, como 
sucederá con los Guerreros Unidos, 
que se incrustaron en la administración 
llamada del cambio y la alternancia.

En ese pueblo de hombres valientes, 
mujeres ardientes y uno que otro del 
equipo del cantante Juan Gabriel, había 
un poder en que se elaboran y aprueban 
las leyes que rigen la vida de un Estado 
de reyes y virreyes, en esa Cámara, 
formaban parte una tercia de defensores 
del pueblo, mismos que responden a los 
nombres de Ivideliza Reyes Hernández 
y Pavel Jarero.

La Protanca sin freno, la Paviruchis,  
oséase Jarero y Hernández abanderaban 
un asunto de campesinos, pero más que 
buscar solución pretendían agarrar un 
punto para protagonizar y hacerse notar 
de esa manera.

Los actores políticos de esta tierra 
de pololandia que maneja Naranjo, no 
debieran politizar el asunto de Pantanal, 
sino proponer alternativas de solución, 
ejemplo gestionar ante autoridades 
competentes en busca de dictaminar para 
la legalidad o ilegalidad, que puede ser 
una asamblea y exigir una convocatoria 
inmediata con un punto y el dictamen.

Esta semana seguramente volarán 
peinetas, pues en la XXXI Legislatura se 
tocarán temas de interés como la glosa 
del tercer informe y luego el presupuesto 

que aplicará el gobierno el año entrante.

Los chismosos, chayoteros, seudos 
periodistas e investigadores de las 
distintas galaxias estarán muy pendientes 
del desarrollo legislativo y verán de 
cerca las posturas de la Potranca y de la 
Paviruchis ya sabemos que este último 
agarra monte como vaca loca, se trata 
de un tema en discusión y toca otro sin 
respetar las reglas, está peor que la 
payasita Martha Rodríguez, quien es la 
vergüenza para los pomadosos del PAN.

¡LA	PAVIRUCHIS		Y	LA	POTRANCA	
MUY	REVOLUCIONARIOS!

arrusel Politico
Por: Pedro Hernández Partida

C

convierten en prepotentes y “bravos” con 
sus semejantes (que es el pueblo).

   *****LAS MULTAS APLICADAS A 
LAS EMPRESAS POR PROFECO ¿en 
que favorecen o benefician al pueblo 
consumidor? muchos ciudadanos se 
alegran, cuando la Procuraduría Federal 
del Consumidor (PROFECO), multa o 
sanciona a los comerciantes y prestadores 
de servicios, pero a las personas afectadas 
¿de que les sirve? si la multa aplicada va 
a parar a las finanzas del mismo Gobierno. 

   *****COMO PERSONAS TENEMOS 

DERECHOS Y DEBEMOS CONOCERLOS 
PARA DEFENDERLOS. La vida, es lo más 
valioso que tenemos los hombres y las 
mujeres. Es un derecho fundamental de 
todos los seres humanos. Es un derecho 
absoluto por que no se puede limitar, 
restringir ni condicionar; por lo mismo, se 
debe de cuidar y proteger. La vida humana: 
un derecho fundamental y absoluto. -¿sabías 
que... El derecho a la vida constituye el 
sustento fundamental para la existencia 
y disfrute, de todos los demás derechos 
que tenemos las personas?-

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza
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En estos tiempos modernos donde todo 
se ha vuelto tan desechable, donde es más 
fácil comprar nuevas cosas que arreglarlas 
es bueno saber que por lo menos el espíritu 
y la mente de los nayaritas conservan 
un poco de lo que nos ha hecho fuertes 
como pueblo a través de los años, un 
poco de valor que tenemos todos dentro 
y que muchas veces dejamos pasar por 
el brillo de las posesiones materiales. Al 
igual que tantas otras tradiciones que 
aún se mantienen con fuerza, el día de 
muertos es especialmente valioso pues 
el reconocimiento a quienes nos dieron 
vida, un ejemplo a seguir o que ayudaron  
conformar la sociedad en la que hoy 
vivimos, debe ser más que una festividad 
una oportunidad para reflexionar sobre 
nuestro pasado y nuestro futuro.

De hecho el día de muertos es una de 
esas celebraciones enteramente mexicana 
pues precede incluso a la llegada de los 
españoles, pudiera confundirse pues 
coincide con las celebraciones católicas 
del Día de los Fieles Difuntos y de Todos 
los Santos, sin embargo los registros 
históricos indican que las etnias mexica, 
maya, purépecha y totonaca, con frecuencia 
efectuaban rituales encaminados a celebrar 
la vida de sus ancestros, algunos vestigios 
incluso, datan de hace más de tres mil años.

A la fecha la Unesco ha declarado el 
día de muertos como Patrimonio Cultural 
Inmaterial de la Humanidad y aunque en 
nuestro país se ha comenzado a adoptar 
con mayor fuerza el Halloween, el día de 
muertos sigue siendo dominante, obviamente 
hoy en día la celebración dista un poco 
de sus orígenes prehispánicos, en aquel 
entonces el festival de los muertos, se 
conmemoraba el noveno mes del calendario 

solar mexica, muy cerca del inicio de lo 
que hoy sería agosto y era un festival que 
duraba un mes completo. Las festividades 
eran presididas por la diosa Mictecacíhuatl, 
conocida como la "Dama de la Muerte" 
(actualmente relacionada con "la Catrina", 
personaje de José Guadalupe Posada) 
y esposa de Mictlantecuhtli, Señor de la 
tierra de los muertos. Las festividades 
eran dedicadas a la celebración de los 
niños y las vidas de parientes fallecidos.

Ya de lleno en el presente, este fin de 
semana los panteones de la ciudad se 
vieron repletos de personas rindiendo 
tributo a sus difuntos, los comerciantes 
en pequeño si bien preveían una baja 
venta de sus productos, todo parece 
indicar que tuvieron un buen fin de semana 
seguramente en próximas fechas su líder y 
representante, Francisco Valle Miramontes 
saldrá a confirmar cualquiera de los dos 
supuestos. Este año a diferencia del 
anterior, los panteones y los altares de 
muertos fueron visitados por una gran 
cantidad de políticos, desde la senadora 
nayarita, Margarita Flores Sánchez hasta el 
legislador local, Gianni Ramírez Ocampo, 
varias figuras de la política local se dieron 
cita para apoyar el impulso a nuestras 
tradiciones.

En efecto, como adelantaba al principio, 
el rescate y revitalización de nuestras 
tradiciones es indispensable, son ellas 
las que nos hacen fuertes como pueblo y 
como país, dejarlas pasar al olvido sería 
un error imperdonable, dejar sin identidad 
a las futuras generaciones nos convertiría 
en una colonia más de otro país, bien por 
lo que salieron a apoyar las tradiciones y 
por todos aquellos que las viven todavía 
intensamente.

Las tradiciones todavía no están muertas
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder  

TECUALA.-  No sean 
esperado mucho algunos de 
los vecinos de la demarcación 
# 2 y comentan a este medio 
informativo estatal la rápida 
contestación de la regidora 
Lucero de Fátima Rodríguez 
Allende,  en lo referente a 
algunos problemas que los 
mismos habitantes de esa 
demarcación le han solicitado 
y se les ha contestado 
afirmativamente respondiendo 
a las inquietudes sobre los 
problemas de obras y apoyos de 
las diferentes índoles de petición que se le ha 
solicitado con la intención de escuchar a los 
vecinos de cada seccional de la demarcación 
antes mencionada, como en la colonia “Las 
Brisas” “EL Camichin” y otras más.

Lucero Rodríguez, ha realizado efectivas 
reuniones de trabajos en los barrios y 
colonias, a las que ella se debe como edil 
del cabildo municipal, y en entrevista con 
la actual regidora Lucero de Fátima, nos 
comenta que “desafortunadamente pues 
a veces no se puede hacer mucho por la 

gente que tantas cosas necesitan y pues da 
tristeza no poder ayudarlos como ellos se 
lo merecen, porque para ella primero está 
la gente de su demarcación que la llevó al 
lugar donde está como regidora, y es por eso 
que no les va a fallar aunque las finanzas del 
actual ayuntamiento no se encuentran del 
todo bien, por tantos pagos que han hecho 
para poder llevar a cabo el trabajo de diario 
en las diferentes direcciones municipales, 
y es donde ha afectado hasta en la falta de 
pago del bono que los regidores deberíamos 
de recibir.

Pero esperamos que esta situación 
ya no se complique más 
y podamos recibir  ese 
apoyo económico para 
poder ayudar a tanta gente 
necesitada y reconoce que 
pues con el sueldo que se 
percibe como regidora aquí 
en Tecuala,  no alcanza 
porque hay muchos gastos 
que se tienen que hacer 
todos los días, aún así 
tratamos de apoyar con 
lo poquito que podamos a 
quien nos lo solicite” termina 
su comentario.

Habitantes de la demarcación 
2 contentos con su regidora
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Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel
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• El éxito alcanzado por Café Camila, no es obra de la casualidad, sino producto del 
esfuerzo de quienes integran esta empresa que se distingue por los reconocimientos 

obtenidos tras participar en diversas exposiciones que se han realizado a nivel nacional e 
internacional y Semifinalista del PSEC 2014.

Con pasarela de Bellas Catrinas celebra 
Ayuntamiento premiación de concurso de altares 

Municipios
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CAFÉ CAMILA, TAN INTENSO COMO UN BESO
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Compostela.- Por Donkey—Café Camila, 
es una empresa familiar que se encuentra 
instalada  en la comunidad de Paso de Mesillas, 
municipio de Compostela, población se ubica 
en el kilómetro 55.5 de la Carretera 200 Tepic 
– Puerto Vallarta Jalisco, cuyo nombre deriva 
de la más pequeña de las integrantes de 
esta empresa que ha logrado trascender en 
los mercados, nacional y extranjeros por su 
calidad de origen, tostado, molido, envasado, 
presentación y cien por ciento orgánico.

Café Camila es tan intenso como un beso, así 
lo describe, Genaro Pelayo, quien explica que la 
misión de esta empresa familiar es comercializar 
café de origen, orgánico, seleccionado y con  
valor agregado para obtener una ganancia justa.

 Otro de los propósitos-agregó—es  proveer 
café con la calidad que logre satisfacer los gustos 
más exigentes de los consumidores y obtener 
reconocimientos Nacionales e Internacionales  
que permitan comercializarlo  a  precio justo 

y propicie la generación de empleos mejor 
pagados.

El éxito alcanzado por Café Camila, no 
es obra de la casualidad, sino producto del 
esfuerzo de quienes integran esta empresa que 
se distingue por los reconocimientos obtenidos 
tras participar en diversas exposiciones que se 
han realizado a nivel nacional e internacional.

Premios: Semifinalista del PSEC 2014. 

Café Camila fue premiado durante su 
presentación en el Programa Consume Café 
de México, en SAGARPA  de  la ciudad de 
México D.F y  en la Agro expo de la ciudad de 
Culiacán, Sinaloa en 2014;

Feria de la Mexicanidad  Tepic, Nayarit; 
Feria Nayarita 2014  de Los Ángeles y San 
Diego, California; 

Cumbre Latinoamericana del Café 2014 
Puebla, Puebla; Expo Café en el World  

Trader  Center  2014    ciudad de de México 
y recientemente al exponer su producto en 
The Canadian Coffee Tea & Tea Show 2014  
en Toronto Canada, lo cual da una magnifica 
posición a esta organización que dirige el 
Licenciado en administración de empresas 
Genaro Pelayo, hombre con visión que busca 
consolidar su producto en el mercado nacional 
y extranjero. 

INFRAESTRUCTURA
La infraestructura de esta empresa se 

constituye por  17 hectáreas de cafetales, 
ubicados entre 700 y 900 metros sobre el 
nivel del mar, su plantación es de la variedad 
Arábica, principalmente Criollo y Caturra, cafetos 
provenientes de vivero de grano seleccionado,  
cultivados sin sustancias químicas y fertilizadas 
con productos orgánicos.

Contando también con Máquina despulpadora 
Ecológica, módulo de secado  cubierto de 
plástico, patios de cemento, morteadora, 

Compostela, Nayarit.-  Por Donkey—Con un 
escenario a media luz pero bajo un formidable 
ambiente, la noche de este sábado pasado se 
realizó la entrega de premios a los ganadores 
de los tres primeros lugares que participaron en 
el tradicional concurso de Altares de Muertos, 
cuyos retablos fueron instalados en la plaza 
principal, donde la gente pudo apreciar el arte 
y la creatividad de sus autores. 

Durante la premiación no se suscitaron 
protestas de ninguna índole, contrario a ello los 
participantes y sociedad en general elogiaron el 
fallo de los jueces, Rodolfo Medina Gutiérrez y 
Juan Carlos Maravillas, pues el diseño del altar 
ganador sí reunió los elementos plasmados en 
la convocatoria.

En este evento el segundo lugar fue para 
el Altar que diseñaron los trabajadores del 
SUTSEN,  dedicado a sus compañeros, 
Macaria Lerma, Sergio Díaz Yerena (a) 
el Trampas y el “Chocorroles”,  situación 
que los hizo merecedores 
a un estímulo económico 

por 2 mil 500 pesos.

Por su parte, a los alumnos 
de la escuela Preparatoria 
Numero 7, se les retribuyó 
con mil pesos luego de haber 
ocupado la tercera posición, con 
el Altar dedicado a Maximino 
(a) Chimino Ramos Castillo.

Pero los más felices –sobra 
decirlo– fueron los estudiantes 
del ICATEN Compostela, pues 
obtuvieron la mayoría de puntos 
con el Altar que instalaron en 
memoria de David Torres Estrada 
(a) el Toques, lo cual los convirtió 

en ganadores del primer lugar, adjudicándose 
por ello la cantidad de tres mil pesos.

El concurso que acertadamente organizó el 
Trigésimo Noveno Ayuntamiento, a través de su 

Dirección de Arte y Cultura y el DIF municipal, 
se realizó el sábado 01 de noviembre y fue 
dedicado a la memoria del ex Gobernador de 
Nayarit, originario de Compostela, Gilberto Flores 
Muñoz, cuyo evento cultural se efectuó en la 

plaza principal con la participación 
de la Rondalla Infantil de la 
Casa de la Cultura y un cantante 
profesional. 

La conducción del evento corrió 
a cargo de la directora de Arte y 
Cultura, Xochilt Vargas, quien por 
cierto se lucio al presentar una 
docena de hermosas catrinas 
que participaron en una pasarela, 
cuyo espectáculo disfrutaron los 
asistentes a este concurso, donde 
el DIF-Compostela diseño un Altar 
dedicado al extinto talabartero y 
ex jugador de Beisbol profesional 
del equipo Pureros, Eluterio (a) 
Tello Becerra.

cribadora, seleccionadora, tostadora y molino.
En cuanto al proceso, Genaro Pelayo explica 

que: “el café cereza se corta 100 % maduro, se 
flotea para separar granos infectados y secos, 
se despulpa en máquina ecológica, del cual 
se obtiene café pergamino lavado para ser 
secado en patios de cementos expuestos al sol 
o se introduce al módulo cubierto de plástico.

Agregó: el café pergamino se almacena 
cuidadosamente en bolsas especiales para 
evitar contaminación,  pierda o gane  humedad.  
Conforme se van recibiendo pedidos, se 
lleva a la máquina morteadora  de la cual se 
obtiene el café verde, el cual es depositado 
en la cribadora, seleccionadora cilíndrica y 
seleccionadora Oliver.

Señaló que el café verde seleccionado 
se tuesta en una máquina con capacidad 
de 30 kilos, de la cual se obtiene un tostado 
Homogéneo y totalmente puro ya que cuenta 
con una aspiradora que le extrae los residuos 
de cascara y se comercializa, principalmente,  
tostado en grano o molido en bolsas de medio 
kilo  y de una libra.

Cabe mencionar que  los productores del Ejido 
Paso de Mesillas, producen aproximadamente  
150 toneladas anuales  de café pergamino y es 
recolectado entre los meses de enero y febrero 
y posteriormente es fermentado y despulpado 
en forma tradicional.
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Con una soga al cuello 
huyó de este mundo

En la colonia El Naranjal…

En coordinación con autoridades de Oaxaca…

Policía Nayarit captura a 
‘envenenador’ prófugo de la justicia 

Elementos de la Policía Nayarit 
en colaboración con autoridades 
del Estado de Oaxaca, detuvieron 
en la capital nayarita a Ricardo 
Ovalle Viveros, por su probable 
responsabilidad penal en la 
comisión del delito de Contra 
la Salud.

El detenido de 36 años de edad, 
originario y vecino de El Porvenir 

de San Juan Cotzocon, Oaxaca, 
se encuentra relacionado en el 
expediente 201/201 del Juzgado 
Segundo del Distrito Judicial del 
centro de Oaxaca, por el delito de 
Contra la Salud en su modalidad 
de Narcomenudeo. 

Tras la captura de Ricardo Ovalle 
Viveros, la Fiscalía General del 
Estado de Nayarit puso al detenido 

a disposición de las autoridades 
del estado de Oaxaca, para que 
ellos determinen su situación legal. 

El Fiscal General Edgar Veytia, 
manifestó que con esta detención 
el Gobierno de la Gente refrenda 
su compromiso de combatir 
frontalmente la impunidad yd e 
llevar ante la justicia a quienes 
delinquen.

Por Germán Almanza Aguilar

Alrededor de las 11:00 horas de 
este lunes, un hombre fue localizado 
colgado al interior de su vivienda, 
atado con una soga al cuello, esto a 
la altura de la finca marcada con el 
número 490, de la calle Construcción 
en la colonia El Naranjal, esto frente 
al Mercado de Abastos. 

Se supo que la víctima fue 
identificado con el nombre de Joaquín 
Ledesma Cárdenas de 42 años de 
edad, mismo que fue atendido por 
personal de Protección Civil que 
habían acudido a su rescate, y 
cuyos paramédicos informaron que 
el hombre desafortunadamente ya 
había dejado de existir, pidiendo la 
presencia del AMPFC, Peritos y el 
SEMEFO.

Como resultado de un 
operativo de seguridad 
desplegado en la colonia 
Gobernadores de Tepic, 
elementos de la Policía 
Nayarit dieron captura a 
un sujeto, por su probable 
responsabilidad penal en la 
comisión del delito de Robo 
Calificado.

El detenido responde 
al nombre de Juan Carlos 
Sánchez Ojeda, de 28 
años de edad, originario 
de Guadalajara, Jalisco y 
vecino de Xalisco, mismo 
que momentos antes de su 
detención se introdujo a un 
Jardín de Niños ubicado 
en la citada colonia, con la 
intención de saquearlo. 

Sin embargo, al percatarse de 
la presencia de los uniformados, 
Sánchez Ojeda intentó darse a 
la fuga sin éxito, siendo detenido 
por elementos del Cuerpo Élite 
de Seguridad sobre la avenida 
Gobernadores, en la misma colonia. 

Por lo anterior el detenido, 
quien se encuentra involucrado 

en al menos cinco averiguaciones 
previas por el delito de Robo, fue 
puesto a disposición del agente del 
Ministerio Público para los trámites 
de Ley correspondientes. 

El Fiscal General Edgar Veytia, 
señaló al respecto que con acciones 
como esta, el Gobierno de la Gente 
refrenda su compromiso de combatir 
frontalmente la impunidad y de 
llevar ante la justicia a quienes 
delinquen. 

* Juan  Carlos Sánchez Ojeda fue detenido 
por el Cuerpo Élite de Seguridad mientras 

intentaba saquear el interior de un Jardín de 
Niños.

* El Fiscal Edgar Veytia señaló que el Gobierno 
de la Gente seguirá combatiendo la impunidad 
y llevando ante la justicia a quienes delinquen.

* Ricardo Ovalle Viveros, es requerido por el Juez Segundo del Distrito 
Judicial del Centro de Oaxaca, por el delito de Contra la Salud.

* El Fiscal Edgar Veytia, informó que el detenido ya fue entregado a las 
autoridades del estado de Oaxaca para que se determine su situación legal. 

Se encuentra involucrado en otros robos en la zona…
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Detiene Policía nayarit a 
Presunto laDrón en la colonia 

GobernaDores De tePic
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*Preparándonos también para el 2017, dijo.
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Vamos rumbo al proceso electoral 
federal 2015: Castellón Fonseca

*7 de noviembre en el Auditorio de la Gente 

Los testigos de Jehová invitan a todos 
a asistir a la asamblea “Sigamos 

buscando primero el Reino de Dios” 
Tepic, Nayarit. Los testigos de Jehová 

están invitando a todos sus vecinos a asistir 
a la asamblea anual que se celebrará en El 
Auditorio de la Gente. El título del programa 
de la asamblea de este año es “Sigamos 
buscando primero el Reino de Dios”. 

El portavoz de la asamblea, José Francisco 
González P., declaró: “Personas de muchas 
religiones piden al rezar que venga el Reino 
de Dios. Esta asamblea explicará qué es 
ese Reino y cómo puede afectar de forma 
positiva nuestras vidas. Una de las partes 
destacadas del programa será el discurso 
temático, que se presentará el viernes por 
la mañana y explicará cómo nos ayuda el 
Reino de Dios en la actualidad”. Y añadió: 

“Una creencia fundamental de los testigos de 
Jehová, basada en lo que revela la historia 
y la Biblia, es que Jesucristo empezó a 
gobernar como Rey del Reino de Dios en 
1914. El programa de la asamblea señala 
que este año se cumplen cien años de ese 
acontecimiento”. 

A partir de este fin de semana y durante 
las próximas tres semanas, los testigos de 
Jehová entregarán invitaciones a todos 
los residentes del Estado, para que los 
acompañen en su asamblea. 

En esta actividad participarán las 95 
congregaciones de los testigos de Jehová 
que hay en la zona. La jornada de esta 
asamblea de tres días que tendrá lugar en 
esta ciudad de Tepic, Nayarit; se celebrará 

el viernes 07 de Noviembre de 2014 y 
empezará a las 9:20 de la mañana. La 
entrada será gratis, pues las asambleas 
de los Testigos se sufragan enteramente 
mediante donaciones voluntarias. 

Se calcula que más de 10,000 personas 
acudirán al Auditorio de la Gente durante 
el fin de semana para asistir al programa 
de enseñanza bíblica. En la República 
Mexicana se celebrarán 386 asambleas en 
125 ciudades. En todo el mundo hay más 
de 7.900.000 Testigos organizados en más 

de 113.000 congregaciones. 

Enlaces relacionados: 
Asambleas anuales de los testigos de 

Jehová: http://www.jw.org/es/testigos-de-
jehov%C3%A1/asambleas-de-distrito/ 

Videoclip: Informe sobre las asambleas 
internacionales: http://www.jw.org/es/testigos-
de-jehov%C3%A1/asambleas-de-distrito/
videoclip-informe-asambleas-internacionales/ 

Contacto local de prensa: Antonio Espinosa 
G. tel. 311 128 61 79.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic- “Ahora como Presidente del 
Partido de la Revolución Democrática, 
el principal reto que vamos a enfrentar, 
es establecer claramente la posición 
de nuestro partido, con respecto a los 
temas nacionales y estatales, que le 
están interesando al pueblo de México, 
y sobre todo al pueblo de Nayarit”, así 
lo manifestó en entrevista para este 
medio el Presidente Estatal del PRD, 
Francisco Javier Castellón Fonseca.

Indicó el ex legislador y  ex Senador 
nayarita, que “el reto mayor que tenemos 
es posicionarnos de una manera firme 
rumbo al proceso electoral federal del 
2015, y al proceso electoral estatal del 
2017 en Nayarit, entonces nosotros 
tenemos muy claro que después de la 
elección de Julio de este año, nuestro 
partido volvió a tener un posicionamiento 
importante en diferentes lugares 
del estado, y creemos que es una 
plataforma extraordinaria para poder 
tener mejores resultados en el proceso 
electorales por venir”.

Añadió Castellón Fonseca, que otro de 
los retos también es tener una posición 

muy asertiva en términos políticos en 
Nayarit, y lo que se requiere es tener 
presencia y llegar a mas sectores 
sociales y por supuesto trabajaremos 
en ganar elecciones para lograr tener 
el gobierno, que todos deseamos tener 
en nuestros municipios.

Indicó además, que en lo referente 
a las confrontaciones internas del 
partido, “habremos de buscar la 
manera de anteponer los intereses 
del perredismo nayarita y no de los 
intereses personales de cada uno de 
nosotros, por lo que los verdaderos 

Tepic, Nayarit. En la asamblea de 
tres días titulada “Sigamos buscando 
primero el Reino de Dios”, que tendrá 
lugar en el Auditorio de la gente y 
empezará el viernes por la mañana, 
los testigos de Jehová destacarán 
la relación que existe entre los 
valores familiares y las enseñanzas 
de Jesucristo. Los Testigos están 
distribuyendo una invitación al público 
en general a asistir a la asamblea y 
escuchar las vívidas exposiciones 
que girarán en torno a las palabras 
de Jesús: “Sigan, pues, buscando 
primero el reino”. El programa también 
incluirá un análisis de cómo estas 

palabras de Jesús pueden ayudar a 
las familias. Un ejemplo de ello será la 
intervención del viernes por la tarde, 
titulada “Enseñe a sus hijos a amar 
el Reino de Dios”. 

Los Testigos de Jehová invitan a 
asistir a esta asamblea a personas 
de todas las edades. La asamblea 
comenzará los tres días a las 9:20 
de la mañana. La entrada es gratis, 
pues estas reuniones de los Testigos 
se sufragan enteramente mediante 
contribuciones voluntarias. 

Contacto local de prensa: Antonio 
Espinosa G. 311 1286179.

Watch Tower, 25 Columbia Heights, Brooklyn, 
New York 11201-2483 U.S.A. Teléfono: 718 560 

5000 Fax: 718 560 5619 www.jw.org 

Inicia 7 de noviembre la asamblea 
de los Testigos de Jehová donde 

destaca los valores morales 

perredistas participaremos de ahora en 
adelante con un mismo fin de mantener 
activo al PRD y no con confrontaciones 
internas, que de nada sirven siquiera 
de hablar”.

Por último, el nuevo dirigente del 
Partido de la Revolución Democrática, 
Francisco Javier Castellón Fonseca, 

señaló, que para fortalecer al partido 
del Sol Azteca, se reunirá en breve 
con todos los compañeros perredistas, 
para intercambiar impresiones y puntos 
de vista, para de esta manera estar 
preparados y enfrentar con buenos 
cuadros las elecciones federales 
electorales próximas, con una estructura 
bien organizada dentro del PRD.
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* Apenas hace un par de meses, peloteros amateur y 
profesionales participaron en un cuadrangular en su honor.

Muere víctima de penosa 
enfermedad Pablo ‘El Chore’ Virgen

Anuncian la ampliación del Crucero de Villa 
Hidalgo con una inversión de 25 millones de pesos

SANTIAGO.- A fin de terminar 
con los constantes accidentes 
que se registran a la altura del 
Crucero de Villa Hidalgo, se ha 
logrado etiquetar 25 millones de 
pesos para la ampliación de este 
entronque, anunció el Diputado 
Federal Juan Manuel Rocha 
Piedra, en un evento realizado 
con la presencia de la Senadora 
de la República Margarita Flores 

y la alcaldesa Fátima del Sol 
Gómez Montero. 

José Luis González Atilano, 
Comisariado ejidal de Villa Hidalgo, 
recordó como esta obra era 
reclamada desde hace años, “para 
nosotros es un día de fiesta, el 
hecho de que nos acompañen los 
representantes federales, nuestra 
autoridad municipal, para dar 
inicio con esta ampliación que 

era añorada por generaciones”.  

El Diputado Federal Juan 
Manuel Rocha Piedra, indicó que 
este proyecto fue autorizado ante 
las diferentes comisiones en la 
cámara, “estamos en la etapa de 
programación de las obras para el 
2015, por lo que en atención a los 
reclamos que recogió en campaña 
y respuesta a su confianza es que 

trabajamos para hacer realidad 
esta petición”. 

En su intervención la alcaldesa 
Fátima del Sol Gómez Montero, 
aseguró que además de la obra 
pública su administración trabajará 
intensamente en el aspecto 
agrícola, “es un gusto arrancar 
hoy simbólicamente con esta 
obra, que será de utilidad para 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Dentro de 
las notas que de verdad no me gusta 
hacer  son que sus protagonistas 
son personas que de una u otra 
forma marcaron mi vida en la 
crónica deportiva, tal es el caso de 
la muerte de un deportista ejemplar 
que dejaron su huella en nuestro 
entorno como fue el caso de Pablo 
Virgen, de la dinastía de Los Burros 
de Otates, quien sobresalió en los 
deportes de Vóley Bol,  Atletismo, 
pero sobre todo en el rey de los 
deportes el Béisbol.

Pablo “El Chore” Virgen, quien 
fuera entrevistado por el que esto 
escribe en un cuadrangular de 
béisbol que se efectuara en su 
poblado natal Otates, nos dijo a 
Raúl Palacios y a mí: “Fíjate, Raúl 

y Chema, ya voy saliendo de esta 
ya me levanto por mí mismo, como 
y voy al baño solo ya no ocupo que 
me ayuden a caminar. Yo creo que 
al paso que voy dentro de unos 
15 días voy a comenzar de nueva 
cuenta a entrenar para estar listo en 
el próximo campeonato de béisbol”. 
Así de grande eran las ganas de 
vivir de Pablo Virgen, quien llegó 
a jugar en la liga del Noroeste con 
el equipo de Los Camaroneros de 
Tecuala, junto con su hermano El 
Zurdo, no recuerdo su nombre pero 
también era un súper dotado para 
jugar el rey de los deportes.

Aquí quiero enfatizar que Pablo 
ya no volvería a jugar béisbol 
porque sencillamente su cuerpo 
estaba plagado del mortal cáncer, 
y los médicos que lo atendían, 
entre ellos el Dr. Santos López, 

le daban cuando mucho un mes 
de vida. Sin embargo su familia 
solicitó a Palacios y a un servidor 
que no se publicara en los medios 
la enfermedad de Pablo Virgen, 
para que no entrara en depresión 
y atentara contra su vida, como 
sucediera hace muchísimos años 
con otro gran valor criollo del rey 
de los deportes, pero este de la 
dinastía de los Caballos Parra, y 
aquí me quiero referir a Cuco Parra, 
aquel jardinero central de patas 

cazcorvas, pero que era una gacela 
en los senderos dueño de un brazo 
formidable que no pocas veces puso 
out en home al corredor. Cuco Parra, 
se cortó las venas en los sanitarios 
del IMSS, al saber que tenía cáncer. 
Pero para no agarrar breño, debo 
decir que respondiendo a la petición 
de los familiares del Chore, jamás 
mencionamos que era presa de 
este mal, hasta ayer que el padre 
de Costanzo Virgen dio a conocer 
el fallecimiento de Pablo Virgen, el 

pasado domingo 2 de noviembre, 
quien seguramente ayer lunes fue 
sepultado. Lo cierto es que con el 
fallecimiento de Álvaro Virgen, se 
nos va otro gran deportista del Valle 
de Ixcuintla, quien seguramente 
si hay béisbol en el cielo se unirá 
al equipo donde juegan Nicolás 
La Loba Ortega, Polo Poderes, el 
Cheneque Ortega, Cuco Parra, y 
tantos otros grandes del beisbol 
que ya se encuentran con Papá 
Dios. Descanse en paz.

los cientos de conductores de 
vehículos que cruzan esta vía, 
pero además aprovechando que 
nos acompañan líderes ejidales, 
debo decirles que en breve 
realizaremos la primer sesión del 
consejo agropecuario”. 

Durante su mensaje la Senadora 
de la República, Margarita Flores 
Sánchez, sostuvo que esta obra 
de ampliación del crucero de Villa 
Hidalgo forma parte de un nutrido  
paquete de acciones para 2015, 
“así responde este equipo que 
ustedes eligieron, con hechos y 
resultados que se traducen en 
beneficio para sus familias” finalizó.
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* En este momento tenemos algunas 500 hectáreas de tabaco plantadas, dice el 
líder de la ARIC.

El campesino merece respeto, no merecen 
que les digan “guarachudos”: Beni Ramírez

Al tomar los hortaliceros las oficinas de la Financiera Rural…

Los tabaqueros pararon por las recomendaciones 
de CONAGUA: Rodolfo Coronado

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Por fin 
los hortaliceros jefaturados por José 
luís González Mora, apoyados por 
los diputados Benigno Ramírez y 
Eddy Trujillo, se animaron a tomar 
las instalaciones de la Financiera 
Rural, luego de la burocracia en 
que eran tramitadas sus solicitudes 
de préstamos.

En ese sentido entrevistamos 
al diputado por el onceavo distrito, 
Beni Ramírez, quien dijo: “si 
mira, afortunadamente, y digo  
afortunadamente, porque aquí 
estamos dándole la atención que 
requieren los hermanos campesinos 
y productores de los diferentes 
municipios, ya ves está San Blas, 
está Rosa Morada, Ruiz y Tuxpan, 
aquí estamos teniendo intercambios 
con  la Financiera Rural, con  los 
temas de los  créditos a hortaliceros, 
a frijoleros maiceros y sorgueros, y 
donde hemos visto entorpecimiento 
en la resolución, o sea es un  trámite 
burocrático al mil por ciento, donde 
se ha estado entorpeciendo en 
mucho, porque los campesinos no 
han tenido esa conexión de entregar 

la documentación completa y donde 
ellos con mucho sacrificio entregan su 
documentación completa, y cuando 
ya este trámite llega a la financiera 
comienza a entorpecerse. Estamos 
aquí para ayudarlos atenderlos y 
decirles que no están solos y que 
vamos a llegar hasta las últimas 
consecuencias”.

-Beni, dicen los productores de 
hortalizas que ya se perdió el ciclo 
tempranero, ya se perdió el ciclo 
medianero, nada más les queda 
el ciclo tardío, y que a lo mejor 
ni ese aprovechan, debido a la 
burocracia galopante de la Financiera 
Rural. Cuya representante aquí en 
Santiago, la Licenciada Serraros, 
ha dicho -según palabras de los 

seguidores de Pablo Galván-, que 
prefiere prestarle el dinero a las 
cajas de ahorro, ya que ahí si hay 
negocio, que prestarles dinero a 
los “guarachudos” campesinos, 
¿qué opinas?

-“No bueno hay que ver las cosas 
como son, yo lo que digo es que el 
campesino merece respeto, tienen 
que tener dignidad porque es el 
campesino y el campo el motor 
de la economía de nuestro pueblo 
y de nuestra entidad, por eso los 
campesinos merecen ser tratados 
con respeto, yo soy parte de ese 
grupo de campesinos (dijo el Dr. Beni 
Ramírez, por haber heredado las 
tierras de su padre Benito Ramírez), 
yo me pongo en el lugar de ellos 
y se la necesidad que tienen,  
afortunada o desafortunadamente 
hay pronostico de lluvias y eso nos 
ayuda a retrasar las siembras, pero 
de que se tiene que sembrar se tiene 
que sembrar en 5 o 7 días máximo. 
Mañana –hoy- viene la presidenta 
regional de la Financiera Rural, a 
tomar el asunto personalmente, 
vamos a sentarnos en una mesa de 
diálogo y resolución, queremos que 
la licenciada Yolanda de soluciones 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- En el caso 
del cultivo del tabaco ya iniciamos 
los trasplantes, dijo en entrevista el 
líder de la ARIC Tabaquera Rodolfo 
Coronado Montaño, “la gente se ha 
detenido por la información que se 
tiene por parte de CONAGUA, que 
posiblemente las lluvias producto del 
Huracán Vance van a ser fuertes, 
principalmente el miércoles por la 
noche”.

-“Esto va a afectar las siembras de 

fríjol,  de hortalizas y de tabaco, ya 
que la gente se ha detenido de poder 
plantar, de poder sembrar, a causa 
de que se presente este fenómeno 
y pueda haber pérdidas importantes. 
Aquí en el estado de Nayarit se tiene 
pronosticado puras lluvias, en el caso 
de la tormenta tropical más fuerte 
sería por ahí cerca de Mazatlán a 
90 kilómetros de Mazatlán, entonces 
la gente está muy al pendiente de 
la información y por eso es que no 
han iniciado más que muy pocos las 
siembras, se ha plantado muy poco 

tabaco, pero en el caso del tabaco 
ya estamos preparados con la planta 
para las 7 mil hectáreas que van a 
establecer esta temporada con las 
3 empresas tabacaleras”.

-Las lluvias y los nublados 
perjudican enormemente los planteros, 
Rodolfo, ¿se han tomado providencias 
contra estos?

-“Si, así es, ha habido un 
seguimiento por parte de las empresas 
con quienes producen planta, para que 
se estén haciendo las aplicaciones 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Lucio 
González Vega, quien fuera  regidor 
en el periodo administrativo de Pavel 
Jarero, confía porque así se lo han 
prometido que si le iban a pagar 
el combustible, que le solicitaran a 
crédito cuando fungió como parte 
del cabildo santiaguense.

-“Mira me lo han  prometido 
y creo que si me van a pagar 
nada más hay que darles un 
poquito de tiempo, porque, porque 
conocemos la situación que embarga 
al ayuntamiento, como nosotros 
estuvimos de regidores, pues hay 
que comprender que la situación 
económica no es la que esperábamos 
todos”.

-Don Lució, ¿y los salarios que 

no les han pagado cuando fueron 
regidores que les dicen sobre esto?

-“Bueno mira, nos han estado 
cubriendo poco a poco, aquí quiero 
decirte que les pagaron a unos y a 
otros nos quedaron a deber, pero 
ya se está cubriendo todo, ya está 
caminando”.

-El gobierno de Pavel Jarero, 
fue un gobierno perredista, hoy 
hay otro sistema de gobernar 
con Fátima del Sol, al frente del 
municipio.

-“Bueno, creemos que va a 
ser un gobierno mejor, y que la 
evaluación que se está haciendo en 
el Ayuntamiento se está haciendo 
más efectiva”. 

Terminó diciendo el chaparrito 
ex regidor del poblado de Villa 
Hidalgo. Lucio González Vega.

El gobierno de Fátima Del Sol 
será mucho más efectivo 

que el de Pavel Jarero
* Señala el ex regidor de Villa Juárez, 

Lucio González Vega.

de acuerdo a como se 
van presentando los 
días, si son soleados 
o si son nublados, 
por la presencia de 
enfermedades; hasta 
ahorita afortunadamente 
no se ha presentado 
Moho Azul  en los 
planteros, tenemos problemas con 
algunos planteros pero con las 
aplicaciones que se están haciendo 
se han estado previniendo, espero 
que cuando pase este fenómeno, y 
ya haya días soleados que necesita 
el cultivo del tabaco, también se 
continuara con los trasplantes la tierra 
ya está preparada, la planta está 
lista, nada más estamos esperando 
que pase este fenómeno”.

-Una pregunta final Rodolfo 

Coronado Montaño, 
¿a estas alturas que 
porcentaje se l leva 
trasplantado de tabaco?

-“Es muy poco, ahorita 
llevamos trasplantadas 
alrededor de algunas 500 
hectáreas, y es que como 

te decía la gente se ha detenido de 
plantar, por la información que se 
tiene de que se pueden presentar 
lluvias de hasta 70 milímetros a 
mediados de esta semana, pero la 
planta ya está lista, las tierras están 
preparadas; entonces en cuanto pase 
este fenómeno iremos a trasplantar, 
y para el 15 de diciembre, creo yo, 
tendremos el ciclo de plantación 
cerrada”.

Expl ico Rodol fo Coronado 
presidente de la ARIC.

al mil por ciento, no podemos esperar 
un día más, o que nos digan les 
resolvemos la próxima semana 

queremos soluciones a la de ya”. 
Estableció el diputado Benigno 
Ramírez Espinosa.


